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FECHA:  AGOSTO  10  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Cae  multihomicida  de  mujeres   

  
Crespo  podría  quedarse  otro  año  en  el  CDE   

   Aspirantes,  a  esperar  tiempos:  PRI   

   UN  REPARTIDOR  DE  PIZZAS  FALLECE  AL  DERRAPARSE   

   Empresa  textil  reactivo  sector   

  
¡Traición!   

  
  

   APOYA  PRD  ALIANZA  CON  PAN   

   Rebasa  expectativas  venta  de  las  tarjetas   

   Se  vive  emergencia  sanitaria  en  el  país  por  obesidad:  Salud   

  
Chocan  EU  Y  México  por  tráfico  de  armas   

  
Crece  el  uso  del  peso  como  divisa;;  aseguran  analistas  que  es  de  las  más  líquidas  y  
flexibles   

   Armó  H.  Clinton  reforma  energética  para  México   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Acepta   Pfeiffer   resultados   de   ensayo;;   dejará   al   IEEH: El   consejero   presidente   del   Instituto   Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,   informó  que  no  solicitó  revisión  a  la  calificación  que  obtuvo  
por  parte  del  Centro  de  Investigación  y  Docencia  Económicas  (CIDE)  en  su  ensayo  presencial  para  seguir  en  el  proceso  por  
una  de  las  siete  consejerías,  por  lo  que,  al  aceptar  la  calificación,  queda  sin  posibilidad  de  mantenerse  en  el  cargo  hasta  2018.  

indicó  Pfeiffer  Islas  en  entrevista  con  Criterio.  El  consejero  presidente  dijo  que  el  evaluar  mediante  un  ensayo  es  un  método  

   o  en  mi  posicionamiento  en  el  ensayo,  en  función  de  lo  que  pienso  y  considero  que  debió  ser  
Pfeiffer,   que  especificó  que   su   texto  versó   sobre  el   financiamiento  a   los   institutos  políticos:  

eto  al  federalismo  que  debe  existir  en  cuestión  de  los  recursos  que  los  estados  estén  
en  posibilidad   de  dar   a   los   partidos.  
normas   y   reglas   que   desde   el   momento   en   que   uno      Al  
mencionarle   que   integrantes   del   consejo,   en   los   últimos   procesos   comiciales,   no   acreditaron   esta   fase   renovación,  Mario  
Ernesto  Pfeiffer  respondió  que  esta  forma  de  elección  es  una  nueva  mo

  
están.  Creo  que  2013  fue  un  excelente  ejemplo  del  desempeño  del  actual  consejo,  cuando  no  se  anuló  una  sola  casilla.  Ahí  se  
habla  de  todos  los  procedimientos,  de  toda  la  operatividad.  Yo  creo  que  los  consejeros  cumplimos  en  lo  fundamental,  que  era  

Pfeiffer  Islas.  (Axel  Chávez,  página  08)  
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Crónica-Pospone   depósitos   para   PT   y   Humanista: Dejó   el   Instituto   Estatal   Electoral   (IEEH)   de   depositar  
prerrogativas   del   Partido   del   Trabajo   (PT)   y  Humanista   (PH)   en   la   cuenta   concentradora   que   ordenó   el   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE),   debido   a   que   no   especificaba   fechas   para   modificar   la   entrega   de   recursos,   además   que   ambas   cúpulas  
todavía  no  pierden  oficialmente  su  registro.  La  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  
determinó  que  el   INE  carece  de  competencia  para  establecer  que   los  recursos   federales  y  estatales  otorgados  al  PT,  como  
financiamiento,  sean  concentrados  en  una  sola  cuenta  bancaria.  Por  tanto  revocó  el  oficio  del  INE  en  que  informa  sobre   la  
apertura   de   cuenta   bancaria   para   transferencia   de   prerrogativas   locales,  
existe  algún  precepto  jurídico  que  autorice  u  otorgue  facultad  al  Instituto  de  exigir  que  las  ministraciones  de  financiamiento  

  El  consejero  presidente,  Mario  Ernesto  
Pfeiffer,  confirmó  que  para  respetar  la  Ley  General  de  Partidos  Políticos,  sobre  pérdida  del  registro  de  partidos,  optaron  por  
reencauzar  las  operaciones  financieras  como  anteriormente  estaban.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El   Independiente-Siguen   funcionarios   como  aspirantes  al   IEE: Continúan   en   el   proceso   de   renovación  del   consejo  
general  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  aspirantes  emanados  de  gobierno  o  quien  ya  fue  candidato  en  el  
Estado  de  México,  así  como  aspirantes  provenientes  del  Distrito  Federal  (DF).  Inscrito  en  el  padrón  de  militantes  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI),   Eroy   Ángeles   González   es   director   de   estudios   legislativos   en   la   coordinación   general  
jurídica  de  gobierno  de  Hidalgo  de  2011  a  la  fecha  y  sigue  en  la  lucha  por  ser  parte  del  IEE.  Pese  a  obtener  calificación  de  
59.55  en  el  anterior  examen,  continúa  en   la  disputa  por  un   lugar  en  el  consejo  general  Silvia  Gómez  Muñiz   jefa  de  oficina  
jurídica  de   la   representación  de  Hidalgo,  ante  el   convenio  de  desarrollo  de   la  Secretaría  de  Planeación.  También  paso  a   la  
etapa  de  entrevista  Roberto  Vázquez  Alfaro,  quien  participó  el  año  anterior  en  el  proceso  de  renovación  del  Instituto  Electoral  
del  Estado  de  México,  donde  obtuvo  el   noveno   lugar   con   calificación  de  92.22,   sin  embargo  no   fue   seleccionado  para   ser  
parte  del  consejo  general  de  dicho  organismo.  Vázquez  Alfaro  es  politólogo  de  la  UNAM  y  actualmente  es  vocal  secretario  de  
la  junta  distrital  ejecutiva  del  INE  en  Tula,  cargo  obtenido  mediante  concurso  público  de  oposición,  de  acuerdo  a  su  currículo.  
Quienes   no   solo   se   han   desempeñado   en   la   entidad:   Víctor   Pasquel   Fuentes   secretario   de   estudio   y   cuenta   del   Tribunal  
Electoral  del  Distrito  Federal  (DF)  y  también  consejero  del  INE  en  Hidalgo.  Miguel  Ángel  Tapia  asesor  electoral  en  el  Instituto  
Electoral  del  DF  de  2014  a   la   fecha.  Otra  aspirante  es  Lucila  Domínguez  Narváez  secretaria  de  estudio  y  cuenta  en   la  sala  
regional  del  Distrito  Federal  del  TEPJF.  También  está  Fabián  Hernández  García  magistrado  del  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo  
(TEH)  de   julio  de  2005  a   la   fecha.  Continúan  en  el   proceso   funcionarios  del   IEE   así   como  del   Instituto  Nacional  Electoral  
(INE).  (Víctor  Valera,  página  04)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Ve  Crespo  posibilidades  de  seguir  al  frente  del  PRI: Una  vez  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  concluya  
los   trabajos   referentes  a   la  elección  de  diputados   federales,  el  Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)  del  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRI)  decidirá  si  Ricardo  Crespo  Arroyo  continúa  al  frente  de  la  dirigencia  del  partido  en  Hidalgo.  
De  acuerdo  con  el  propio  presidente  del  tricolor  en  el  estado,  hay  dos  escenarios:  una  prórroga  para  que  continúe  en  el  cargo  
un  año  más,  o  que  se  convoque  a  una  elección.  Lo  anterior,  considerando  que  el  15  de  diciembre  inicia  el  proceso  electoral  
en   el   que   se   renovará   el   poder   Ejecutivo,   alcaldías   y   diputaciones   locales.   En   entrevista,   Crespo   Arroyo,   previó   que   esta  
decisión   se   determine   después   del   19   de   agosto,   fecha   en   la   que   deberá   concluir   el   proceso   en   el   que   el   INE   trabaja  
actualmente,  ya  que  los  diputados  federales  electos  deberán  tomar  protesta  el  próximo  1  de  septiembre.  ¿Este  año  se  va  
renovar  la  dirigencia  estatal  del  PRI?  Este  tema  se  va  a  decidir  con  el  CEN  e  inicia  a  partir  de  que  termine  el  proceso  
electoral  federal  en  el  estado  de  Hidalgo,  pues  todavía  no  termina  porque  hay  una  reconsideración  de  impugnación  de  otros  
partidos.  Preveo  que  este  proceso  termine  a  más  tardar  el  19  de  agosto.  Luego  el  CEN,  junto  con  el  Comité  Estatal,  tiene  60  
días  para  definir  y  emitir  una  convocatoria,  teniendo  30  días  más  para  desahogar  todo  el  proceso  para   la  nueva  dirigencia.  
¿Hay  posibilidades  de  que  continúe  como  presidente  interino?  Si,  a  través  de  una  prórroga  para  que  continúe  en  el  
cargo.  Aunque  también  si  se  emite  una  convocatoria  yo  puedo  participar  porque  estoy  cubriendo  un  interinato:  la  dirigencia  
de   Omar   Fayad   Meneses   (presidente)   y   María   Gloria   Hernández   Madrid   (secretaria   general).   En   caso   de   que   haya  
convocatoria,  ¿quiénes  elegirían  al  próximo  presidente?  Primero  tendremos  que  acudir  al  Consejo  Político  Estatal  para  
que  defina  el  procedimiento  de  la  elección  de  la  nueva  dirigencia.  Ellos  serán  los  que  precisen  la  forma  en  la  que  se  lleve  a  
cabo  este  trabajo.  ¿Hay  una  fecha  límite  para  elegir  a  una  nueva  dirigencia  en  Hidalgo?  Tiene  que  ser  antes  del  15  
de  diciembre  de  este  año,  si  es  que  se  da.  Y  si  no  hay  convocatoria,   reitero,  hay  posibilidad  de  una  prórroga  para  que   la  
actual  dirigencia  pueda  conducir   los   trabajos  de   la  próxima  elección,   la   cual   es  histórica  en  el   estado,  pues   se  va  a  elegir  
gobernador,  alcaldes  y  diputados  locales.  En  el  proceso  electoral  2016,  ¿de  qué  forma  participará  la  dirigencia  estatal?  
Primero  tenemos  que  ratificar  la  convocatoria  y  el  método  de  selección  (a  través  de  Asamblea  de  Consejeros)  y  los  topes  de  
gastos   de   campaña.   Eso   lo   tenemos   que   hacer   ante   el   Consejo   Político   Estatal.   Una   vez   hecho   esto,   se   mandará   esa  
documentación  y  el  dictamen  a  la  comisión  de  procesos  internos.  Luego  esperaremos  los  tiempos  que  marque  la  convocatoria  
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para   el   registro   de   los   aspirantes.   ¿Cuántos   hidalguenses   participarán   en   la   elección   de   su   nuevo   presidente  
nacional?   Son   alrededor   de   20   consejeros   nacionales   los   que   tenemos   en   Hidalgo   (entre   ellos   el   gobernador,   diputados  
federales   y   locales,   senadores,   alcaldes   e   integrantes   del   Comité   Ejecutivo   Estatal   del   partido).   (José   Antonio   Alcaraz,  
página  09)  
Crónica-Niega  Crespo  manotazos  para  adelantados  del  PRI: Rechazó  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  

su   intención   de   ser   candidatos   a   cualquier   cargo   que   disputarán   en   2016.   Sin   embargo,   los   exhortos   y   mensajes   son  

  No  toda  la  militancia  respetó  estos  llamados  a  la  unidad  y  espera,  pues  en  algunos  municipios  ciertos  perfiles  
omitieron  la  convocatoria  de  sus  líderes  e  incluso  sostienen  reuniones  con  estructuras  partidistas  en  las  demarcaciones  para  
medir   su   simpatía.   Por   ejemplo,   en   el   distrito   Tizayuca   exalcaldes,   exdiputados   locales,   exdelegados   y   hasta   servidores  
públicos   en   funciones,   supuestamente,   efectúan   reuniones   constantes   con   militantes.  
transmitiendo  a  nivel  municipal,  con  liderazgos  y  representantes  populares,  para  que  estemos  a  la  espera  de  los  tiempos  que  
marque  el   calendario  electoral,   la  convocatoria  de  Ricardo  Crespo  es  esperar   los   tiempos,  no  es  momento  de  adelantarse,  

  Enfatizó  que  ningún  afiliado  o  activo  político  del  PRI  Hidalgo  está  castigado  por  
mencionar   la   intención   de   postularse   ni   tampoco   existen   represalias   contra   estos   perfiles.  
valiosos,   hombres   y   mujeres,   el   estilo   de   Ricardo   Crespo   no   es   de   dar   manotazos,   el   mensaje   es   de   una   convocatoria  

  Respecto  al  proceso  de  renovación  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,  indicó  que  los  
priistas   hidalguenses   esperan   el   desarrollo   de   esta   etapa   con   plena   institucionalidad,   para   después   efectuar   la   fase   de  
cambios  en  la  dirigencia  estatal.  Ante  el  posible  escenario  de  que  el  CEN  avale  la  continuidad  de  Crespo  Arroyo,  el  presidente  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Milenio-Pide  Crespo  esperar  tiempos  a  aspirantes  (Janet  Barragán,  página  07)  
Crónica-Promueven  panistas   la   inscripción  desde   la   red: El   sistema  de   afiliación   panista   dio   el   salto   del   papel   a   la  
tecnología,  manifestó  Belem  Ortega  Araiza,  directora  de  Afiliación  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  de  Acción  Nacional  (PAN)  
Hidalgo,  quien   realiza   trámites  de  solicitudes  de  afiliación  de  manera  directa,   lo  que  garantiza  que  el  partido  marcha  a  un  
proceso   interno  de  elección  con  un  padrón  confiable.  
nuestros   estatutos,   donde   ahora   ya   el   ciudadano   puede   hacer   por   sí  mismo   desde   la   comodidad   de   su   casa   y  mediante  

  Anteriormente  se  traspapelaba  la  documentación  o  se  perdía  en  el  camino  o  simplemente  se  
daba   por   hecho   que   la   afiliación   estaba   capturada   cuando   realmente   no   era   así.   Pero   actualmente   la   página  
electrónica  www.rnm.mx  (Registro   Nacional   de   Militantes),   que   es   la   página   oficial   del   partido,   se   encarga   de   recibir  
peticiones  de  ingreso  y  cuenta  con  mecanismos  de  seguridad  que  bloquea  trámites  de  afiliación  cuando  se  presenta  más  de  
una   solicitud   del   mismo   correo.   electrónico   que  
permite  dar  seguimiento  a  su  proceso  de  afiliación  en  todo  momento  y  de  esta  forma  se  eliminan  intermediarios  y  se  tiene  

  Recordó  que  para  el  16  de  agosto,  7  mil  398  militantes  panistas  hidalguenses  con  un  año  
cumplido  dentro  del  partido  podrán  votar  para  elegir  a  su  dirigente  nacional,  con  lo  cual  se  refrendará  la  militancia  en  2015.  
Al   igual   que   el   proceso   de   afiliación   vía   electrónica   se   creó   el  mecanismo   de   refrendo   con   lo   cual   la  manifestación   de   la  
voluntad  del  militante  de   continuar  afiliado  al  PAN  se  da  mediante  actividades  partidistas   y   comunitarias.   La   credencial   de  
elector  y  comprobante  de  domicilio  actualizado  son   los  dos  requisitos  que  se  piden  para  el  proceso  de  afiliación.  (Jocelyn  
Andrade,  página  10)  
Uno  más  Uno-PAN  moderniza  sistema  de  afiliación  (Redacción,  página  02)  
El  Independiente-Abre  PRD  posibilidad  de  alianza  con  blanquiazul: Ante   la  elección  de  gobernador  en  Hidalgo  del  
próximo  año,  el  consejo  nacional  de   la  Revolución  Democrática   (PRD)  dejó  abierta   la  posibilidad  de  una  alianza  con  Acción  
Nacional  (PAN)  y  otros  partidos.  En  el  resolutivo  del  consejo  nacional  extraordinario  realizado  el  pasado  fin  de  semana,   los  
perredistas  aseguraron  que  privilegiarán  las  alianzas  con  la  izquierda  pero  admitieron  la  posibilidad  de  hacer  alguna  coalición  
con  el  blanquiazul,  de  ser  necesario.  
el   PAN.   Solo   en   determinadas   condiciones   y   para   propósitos   políticos   es   

  El  sol  azteca  aprobó  política  
de   alianzas   para   Aguascalientes,   Baja   California,   Chihuahua,   Durango,   Hidalgo,   Oaxaca,   Puebla,   Quintana   Roo,   Sinaloa,  
Tamaulipas,   Tlaxcala,   Veracruz   y   Zacatecas.   Durante   la   anterior   contienda   de   gobernador   de   Hidalgo,   PAN   y   PRD   se  
coaligaron  para  impulsar  la  candidatura  de  Xóchitl  Gálvez,  quien  perdió  los  comicios  ante  Francisco  Olvera  Ruiz.  (Redacción,  
página  04)  
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El  Independiente-Confiable  padrón  de  militantes:  PAN  Hidalgo: En  vísperas  de  que  7  mil  panistas  de  Hidalgo  acudan  
a   las  urnas  para  elegir  a  su  dirigente  nacional,  el  PAN  aseguró  que  va  a  un  proceso   interno  de  elección  con  un  padrón  de  
militantes   confiable.   El   16   de   agosto   7  mil   398  militantes   albiazules   hidalguenses   con  un   año   cumplido   dentro   del   partido  
podrán  votar  para  elegir  a  su  dirigente  nacional  con  lo  cual  se  refrendará  la  militancia  en  2015.   afiliación  
se   da   a   raíz   de   estructuración   en   nuestros   estatutos   en   donde   ahora   el   ciudadano   puede   hacer   a   través   de   Internet   el  

  Anteriormente  se  
traspapelaba   la   documentación   o   se   perdía   en   el   camino   o   simplemente   se   daba   por   hecho   de   que   la   afiliación   estaba  
capturada  cuando  realmente  no  lo  estaba.  Pero  actualmente  la  página  electrónica  del  registro  nacional  de  militantes  recibe  las  
peticiones  de  ingreso  al  PAN,  que  cuenta  con  mecanismo  de  seguridad  que  bloquea  trámites  de  afiliación  cuando  se  presenta  
más  de  una  solicitud  del  mismo  correo.  
permite  dar  seguimiento  a  su  proceso  de  afiliación  y  de  esta  forma  se  eliminan  intermediarios  y  se  tiene  un  contacto  directo  

  Al  igual  que  el  proceso  de  afiliación  vía  electrónica,  se  creó  el  mecanismo  de  refrendo  
con  lo  cual   la  manifestación  de   la  voluntad  del  militante  de  continuar  en  el  PAN  se  da  a  través  de  actividades  partidistas  y  
comunitarias.   La   credencial   de  elector   y   comprobante  de  domicilio  actualizado   son   los  dos   requisitos  que   se  piden  para  el  
proceso  de  afiliación  que  precede  a  los  cursos  de  capacitación  que  se  dan  cada  seis  meses.  En  los  cursos  el  solicitante  conoce  
lo  que  es  Acción  Nacional,  sus  antecedentes,  historia,  estatutos,  reglamentos,  principios  de  doctrina.  (Redacción,  página  
04)  
Síntesis-Definirá  PAN  estrategias  para  sus  comicios  internos  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Capital  Hidalgo- : 
califican   los  perredistas   la  renuncia  de  Carlos  Navarrete  y  de  todos   los   integrantes  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  
PRD.  En  entrevista  por  separado,  Teresa  Samperio  León,  militante  perredista;;  Ramón  Flores  Reyes,  actual  dirigente  estatal,  y  
Luciano  Cornejo,  diputado  local,  confiaron  en  que  el  cambio  sea  positivo  y  sirva  para  ofrecer  al  electorado  una  opción  real.  
Por  su  parte,  Samperio  León  reiteró  que  no  basta  con  cambiar  de  caras,  sino  es  necesario  cambiar  de  actitud,  de  ser  así,  no  

   Aunque   consideró   que   la   decisión   de  
nuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas;;  no  obstante,  confió  en  que  

   ,  Teresa  Samperio  respondió,  
  Por  su  

parte,  Ramón  Flores  ase -
ducto  de  un  análisis  de  la  situación  general  del  partido.   sión  del  CEN  del  PRD  y  obedece,  dijo,  a  

   Aunque   señaló   que   Hidalgo   obtuvo   un  
porcentaje  de  votación  arriba  de  10  puntos,  situación  distinta  en  otras  entidades  donde  apenas  se  obtuvo  el  tres  por  ciento,  
dijo  que  en   caso  de  que  en   la   revisión   se   concluya  que  es  necesaria   la   renuncia  del   comité,   la  pone  por  adelantado.  Ello  

do  
  Luciano  Cornejo,  diputado  local,  quien  perdió  la  dirigencia  estatal  con  su  favorito  

Marco  Rico,  coincidió  con  Teresa  Samperio  en  que  la  dirigencia  estatal  también  se  debe  renovar.  Indicó  que  la  transformación  
mos  capaces  de  cambiar  y  de  empujar  a  cambiar  diferente,  ya  no  tiene  nada  que  aportar  al  

pa   (Verónica  Ángeles,  página  02)  
Milenio-Se  requiere  una  verdadera  transformación  en  el  PRD  (Janet  Barragán,  página  14)  
Capital   Hidalgo-PRI   debe   recuperar   presencia   entre   la   juventud:   Ricardo   Crespo:   El   líder   del   PRI   en   Hidalgo,  
Ricardo  Crespo  Arroyo,  afirmó  que  ante  el  cambio  de   la  dirigencia  nacional  del  tricolor  su  partido  debe  recuperar  presencia  
entre  la  juventud,  es  decir,  en  el  interior  de  las  universidades  para  contar  con  una  organización  moderna  y  avanzada.  Aclaró  
que  el  Revolucionario  Institucional  sigue  un  trabajo  de  renovación  en  todos  los  sectores,  pero  con  fundamento  en  las  nuevas  
generaciones.  Dijo  que  el  presidente  Enrique  Peña  ya  reiteró  la  visión  que  quiere  y  requiere  el  PRI  hacia  el  país,  es  decir  "un  
partido  nuevo,  que   recupere   la  presencia  entre   las  universidades,  que  abra   las  puertas  a   jóvenes   talentosos,  así   como  ser  
aliado  de  las  mujeres  y  adultos  mayores".  Respecto  a  su  a  la  renovación  de  la  dirigencia  estatal,  expresó  que  hay  que  esperar  
tiempos  y  que  de  eso  hablará  hasta  que  se  cuente  primero  con  un  nuevo  coordinador  nacional.  Ricardo  Crespo  aclaró  que  se  
encuentra  en  posibilidades  de  continuar  dirigiendo  el  tricolor;;  sin  embargo,  externó  que  esas  decisiones  son  de  su  partido  y  
que  donde  lo  pongan  responderá  con  hechos  y  trabajo.  (Yina  Bautista,  página  18)  
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Síntesis-PRD  está  dispuesto  a  revisar  distritación:  El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  está  en  la  mejor  disposición  
de   revisar  a   fondo   las  diferentes  propuestas  de  distritación,  que   cumpla   con   las   expectativas  planteadas  para   fortalecer   la  
democracia  en  la  entidad,  indicó  el  dirigente  estatal  del  PRD,  J.  Ramón  Flores  Reyes.  Al  dar  a  conocer  la  opinión  de  su  partido  
respecto  a  la  negativa  de  los  demás  institutos  políticos  a  la  recomendación  del  Comité  Técnico  de  la  Dirección  Ejecutivá  del  
Registro   Federal   de   Electores   (DERFE),   de   escenario   de   distritación   que   fue   presentado   en   tiempo   y   forma   de   manera  
consensada  y  unánime  por  todas  las  fuerzas  políticas,  dijo  que  aún  hay  tiempo  para  un  estudio  a  fondo  de  las  posturas  de  los  
demás  partidos  y  la  del  PRD.  "Para  nosotros  la  anterior  propuesta  tampoco  es  funcional,  por  lo  que  valdría  la  pena  y  se  debe  
hacer  un  esfuerzo  por  recomponer  y  hacer  unos  planteamientos  que  permitan  una  que  realmente  sea  válida  y  que  se  tomen  
en  cuenta   las  observaciones  que  al   respecto  nosotros  hemos  hecho".  Flores  Reyes  añadió  que  a  pesar  de  que  para  poder  
cumplir  con  lo  que  mandatan  las  normas  oficiales  y  las  instancias  electorales  para  dar  cumplimiento  a  las  diferentes  etapas  de  
este   proceso   de  distritación,   se   tiene   como  plazo   antes   de   terminar   el  mes   en   curso,   aún  hay   tiempo  para   que   todos   los  
actores  se  sienten  a  realizar  un  estudio  a  fondo  y  llegar  a  conclusiones  favorables.  "En  el  PRD  creemos  que  no  nos  pueden  
ganar   los   tiempos  porque  sí  hay   la  voluntad  y   las  condiciones  de   lograr  acuerdos,  durante   la  semana  que   inicia  podríamos  
estar  acordando  al  respecto,  por  lo  que  vemos  que  todavía  tenemos  tiempo,  poco  pero  lo  tenemos  para  poder  hacer  algo  que  
realmente   convenga   al   estado".   Por   último,   Flores   Reyes   refirió   que   si   bien   se   critican   casos   como   el   del   distrito   nueve,  
integrado  por  municipios  de  Tepehuacán  de  Guerrero  y  Tlahuiltepa,  que  de  acuerdo   con  el  PRD  quedarían   integrados   con  
Zimapán,  Pacula,  Jacala,  La  Misión,  Pisaflores  y  Chapulhuacán,  no  se  debe  pasar  por  alto  que  los  demás  partidos  presentaban  
un   escenario   anterior   peor   en   el   distrito   de   Tenango   con  municipios   de   Real   del   Monte   a   Huehuetla.   (Jaime  Arenalde,  
página  04)  
Uno   Más   Uno-Posibles   candidatos   para   ayuntamientos:   Integrantes   del   Consejo   Estatal   del   Movimiento   de  
Regeneración  Nacional  (Morena)  designaron  a  los  denominados  promotores  de  la  soberanía  nacional  (PSN),  en  los  municipios  
de  Ixmiquilpan,  Jacala,  La  Misión  y  Chapulhuacán.  Aunque  de  forma  oficial  la  figura  de  PSN  tiene  como  objetivo  coordinar  la  
campaña   de   información   sobre   las   desventajas   de   las   llamadas   reformas   estructurales,   en   particular   la   energética   del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  tras  bambalinas  se  rumora  que  son  los  virtuales  candidatos  a  las  presidencias  municipales  de  
ese  instituto  político.  En  Ixmiquilpan  Marcos  Aguirre  Reyes,  quien  fungió  como  abogado  del  exalcalde  de  ese  municipio,  José  
Manuel  Zúñiga,  encarcelado  hace  dos  años  por  una  acusación  de  malversación  de  recursos  públicos,  que  al  final  resultó  ser  
falsa,   fue   designado   como   PSN   en   esa   demarcación.   La   designación   de   Aguirre   considerado   como   una   de   las   figuras  
emblemáticas  de  la  izquierda  en  el  Valle  del  Mezquital  fue  por  unanimidad  de  los  integrantes  del  Consejo  estatal  de  Morena.  
Marcos  Aguirre  fue  secretario  municipal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  en  Alfajayucan,  además  de  que  formó  
y  encabezó  grupos  "antimapaches"  en  diversos  comicios  realizados  en  la  región.  Para  Jacala  fue  electa  Rosario  Guerrero,  hija  
del   recientemente  extinto  Manuel  Guerrero,  ambos  oriundos  de   la   localidad  de  Quetzalapa  y  detractores  del  hoy  perredista  
José   Guadarrama   Márquez,   a   quien   acusan   de   asesinato   de   activistas   políticos   de   izquierda   entre   1973   a   1990.   Rosario  
Guerrero  es  psicóloga  de  profesión  y  trabaja  como  maestra  en  una  primaria  del  sector  publico  en  la  ciudad  de  Pachuca.  Hace  
un  mes  encabezó  una  manifestación  de  maestros  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  y  del  
Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación   (SNTE),  en  contra  del   comunicador  Carlos  Loret  de  Mola,  durante  una  
conferencia  magistral  del  periodista  en  el   teatro  Gota  de  Plata  de  Pachuca,  en  repudio  por  haber  producido   la  película  "De  
Panzazo".  Para  La  Misión  fue  designado  Carlos  Trejo,  en  tanto  para  Chapulhuacán.  Fidencio  Oliva  Trejo.  En  Zimapán  aún  no  
se  define  quien  será  el  PSN,  pero  se  prevé  que  el  cargo  tanto  en  ese  municipio  como  en  el  resto  del  estado,  queden  definidos  
antes  del  20  de  agosto.  (Redacción,  página  03)  
Uno  más  Uno-Traiciona  PRD  a  partidos:  propone  nueva  redistritación:  Partidos  políticos  con  registro  en   la  entidad  
rechazaron  un  tercer  escenario  de  distritación,  con  cambios  en  siete  de   las  18  distritos  electorales,  por   lo  que  dirigieron  un  
documento   al   Comité   de   Vigilancia   y   a   la   Secretaría   General   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   para   que   respete   el  
segundo  escenario  que  habían  validado  con  su   firma   todas   las   fuerzas  políticas.  Lo  anterior,   luego  de  que  el  Partido  de   la  
Revolución   Democrática   (PRD),   no   obstante   avalar   en   un   principio   la   segunda   propuesta   de   reacomodo   de   municipios,  
presentó  cambios  a   la  misma.  Al   respecto,  el   representante  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  ante   los  órganos  
electorales,  Roberto  Rico  Ruiz,  calificó  como  "una  burla"  el  acuerdo  político  y  una  falta  de  respeto  a  los  partidos,  que  el  PRD,  
que  firmó  y  aprobó  el  segundo  escenario  de  distritación,  haya  presentado  otra  propuesta  y  "tirado"  todo  el  trabajo  realizado.  
Precisó  que  "si  habíamos  logrado  un  acuerdo  de  mayoría,  firmado  por  la  representación  del  PRD;;  si  estuvimos  aquí  sentados  
12,  14  horas  para  que  al  final  de  cuentas  el  documento  aprobado,  se  tire  a  la  basura.  "No  estamos  de  acuerdo  en  firmar  algo  
que  no  trabajamos  y  que  le  falta  al  respeto  al  trabajo  de  todas  las  fuerzas  políticas",  dijo  el  priista,  quien  fue  secundado  por  
Guadalupe  Ordaz,  del  Partido  Movimiento  Ciudadano.  "¿Por  qué  desde  un  escritorio  se  lleva  a  cabo  la  planeación,  por  qué  no  
tuvieron   el   cuidado   de   consensar   con   las   fuerzas   políticas,   por   qué   no   le   dieron   respeto   a   nuestro   trabajo?,   criticó   el  
representante  del  partido  naranja.  Octavio  Castañeda  Arteaga  del  PRD,  justificó  que  la  propuesta  del  sol  azteca  tiene  mayor  
viabilidad   que   la   que   se   había   firmado:   "Si   nos   ponemos   a   analizar   distrito   por   distrito,   el  mapa  del   consenso   con   el   que  
nosotros  traemos,  es  de  mejor  capacidad  y  trae  un  mejor  acomodo  sociopolítico  y  geoelectoralmente  hablando".  No  obstante,  
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reconoció  que   la  propuesta  de  su  partido   tiene  un  "accidente  geográfico"  en   la  parte  norte  del  estado,  con   la   inclusión  de  
Tlahuiltepa  y  Tepehuacán  en  el  mismo  distrito  de  Zimapán   lo  cual   implica  dificultades  de  conectividad.  Los  partidos  Acción  
Nacional   (PAN),   Encuentro   Social   (PES),   Humanista   (PH),   Nueva   Alianza   (Panal)   y   Movimiento   de   Regeneración   Nacional  
(Morena),  que  también  cuestionó  al  PRD  porque  signó  una  propuesta  de  consenso  cuando  no  estaba  de  acuerdo,  secundaron  
la   inconformidad   y   firmaron   el   oficio   que   dirigirán   al   INE.   Cabe   recordar   que   en   el   segundo   escenario   de   distritación   en  
Hidalgo,   avalado   en   su  momento   por   los   partidos   políticos,   trabajadores   y   consejeros   electorales,   se   prevén   tres   distritos  
meramente  indígenas  (Valle  del  Mezquital,  Huasteca  y  Sierra).  Al  agrupar  municipios  con  más  de  40  por  ciento  de  población  
indígena,  el  primero  de  estos  tres  quedaría  integrado  por  Atlapexco,  Huazalingo,  San  Felipe  Orizatlán,  Tlanchinol,  Xochiatipan  
y   Yahualica,   El   segundo,   por  Calnali,   Eloxochitlán,   Juárez  Hidalgo,   L,olotla,  Metztitlán,  Molango  de  Escamilla,   Tepehuacán,  
Tianguistengo,   Tlahuiltepa,   Xochicoatlán   y   Zacualtipán.   Por   el   lado   del   Valle   del   Mezquital   están   agrupados   Cardonal,  
Chilcuautla,   Ixmiquilpan,   Nicolás   Flores   y   Santiago   De   Anaya.   Además,   propone   tres   distritos   con   un   sólo   municipio:  
Tulancingo,  Pachuca  Poniente  y  Pachuca  Oriente,  mientras  que  Mineral  de  la  Reforma  se  conjuntó  con  Epazoyucan.  (Ricardo  
Montoya,  página  03)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Crónica-Reconoce  Elguero  logros  de  los  jóvenes  deportistas: Constancia,  compromiso  y  deseo  de  triunfo  para  lograr  
objetivos  son  fundamentales  para  seguir  ganando  en  la  vida,  expresó  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  al  
entregar  diplomas  y  trofeos  a  jóvenes  integrantes  del  equipo  de  fútbol  americano  Centauros  Inhide  Pachuca,  quienes  en  su  
primer  competencia  obtuvieron  el  título  de  campeones  en  la  categoría  juvenil  única  de  primavera  2015.  Este  equipo  nació  en  
atención  a  una  de  las  estrategias  del  Programa  Nacional  de  Prevención  Social  de  la  Violencia  y  la  Delincuencia,  que  consiste  
en   promoción   y   fortalecimiento   del   desarrollo   y   participación   de   jóvenes   como   agentes   de   transformación   social.   Hoy   el  
equipo  tiene  registro  ante   la  Organización  Nacional  Estudiantil  de  Futbol  Americano  (Onefa).  En  nombre  del  gobernador,  el  
secretario  de  Gobierno  manifestó  el  orgullo  que  para  Hidalgo  representan  estos  jóvenes  de  entre  15  y  18  años,  hoy  son  un  
referente  y  un  ejemplo  para  la  juventud,  afirmó.     Elguero  
Molina,   por   ello   es   importante   seguir   formándose   en   lo   académico,   pero   el   deporte   da   compromiso,   disciplina,  

esfuerzo,  yo  sé  que  a  su  edad  ustedes  tienen  también  otras  inquietudes  y  muchas  veces  las  dejan  de  lado  para  entrenar  y  
   Reconoció   la   labor   de  madres   y   padres   de   familia,   porque   los   resultados   que   se   observan   son  

producto  del  ejemplo  e  impulso  que  dan  a  sus  hijas  e  hijos  en  un  trabajo  de  equipo.  (Alberto  Quintana,  página  10)  
Milenio-Entrega  Elguero  diplomas  y  trofeos  al  Equipo  Centauros  (Redacción,  página  08)  
El  Independiente-Otorgan  reconocimientos  a  jugadores  de  Centauros  (Redacción,  página  06)  
Síntesis-Reconocen  el  triunfo  del  equipo  Centauros  (Edgar  Chávez,  página  03)  
El  Independiente-Puede  Congreso  citar  a  comparecer  a  Elguero: El  Congreso  puede  citar  a  comparecer  al  secretario  
de   Gobierno   Salvador   Elguero   para   que   explique   porque   no   fue   aceptada   la   recomendación   de   la   Comisión   de   Derechos  
Humanos  del  Estado  de  Hidalgo  (CDHEH)  que  pide  indemnizar  a  200  familias  de  la  colonia  Abril,  quienes  fueron  desalojadas  
de  sus  casas  el  28  de  enero  de  2012.  La  recomendación  también  fue  dirigida  al  entonces  presidente  del  Tribunal  de  Justicia  
Valentín  Echavarría  Almanza,  actual  secretario  de  Trabajo,  por  lo  que  llamó  quebranto  de  la  independencia  del  Poder  Judicial.  

ideresa   Edith   Ibarra   Jiménez,  
entonces  precandidata  del  PRD  a  una  diputación  federal,  y  después  consumar  el  desalojo.  Pese  a  que  Salvador  Elguero  y  Juan  
Manuel   Menes   Llaguno   aún   no   eran   titulares   de   las   dependencias   señaladas   por   la   recomendación,   ahora   son   los  
representantes  de  esas  instituciones,  consideró  el  presidente  de  la  comisión  José  Sepúlveda  Fayad.  En  semanas  anteriores  la  
CDHEH   pidió   al   Congreso   de  Hidalgo   investigar   las   causas   por   las   cuales   no   fue   aceptada   la   recomendación,   tal   como   lo  
establece  la  ley  de  derechos  humanos.  
los   que   estuvieron   en   aquella   ocasión,   porque   es   la   institución.   Ahora   tendría   que   comparecer   el   nuevo   presidente   del  
tribunal,  así  como  el  se La  recomendación  publicada  en  octubre  de  2013  pidió  que  autoridades  paguen  
en  plazo  de  seis  meses  el  valor  de   las  construcciones  y  bienes  destruidos  durante   la  demolición  del  28  de  enero  de  2012,  
atrás  del  Cereso  de  Pachuca.  También  exigió  a  la  secretaría  establecer  a  través  del  Consejo  Estatal  de  Vivienda,  un  programa  
para   otorgar   créditos   a   los   afectados,   luego   que   la   mayoría   no   cuenta   con   prestaciones   de   seguridad   social.   Luego   de  
mencionar   a   160   familias   de   escasos   recursos   económicos   que   perdieron   su   patrimonio,   el   organismo   pidió   al   entonces  
secretario  de  Gobierno  Fernando  Moctezuma  sancionar  al  extitular  de  Seguridad  Pública  Damián  Canales,  así  como  a  Gerardo  
Reyes  Monzalvo  director  general  de  gobierno.  El  argumento  es  que  no  respetaron  el  derecho  de  audiencia  de  las  familias  en  
la  colonia  Abril  para  presentar  pruebas,  defenderse  y  ni  siquiera  fueron  avisadas  de  la  demolición  de  sus  hogares  construidos  
desde  2008.  (Víctor  Valera,  página  02)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Contacto   ciudadano   fortalece   a   la   alcaldía: Aseveró   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez,   que   la  
población   tiene   durante   su   administración   una   amplia   participación   con   autoridades,   lo   que   permite   ofrecer   mejores  
resultados  para  el  desarrollo  social.  Luego  de  entregar  obras  en  colonias  Fernández  de  Lizardi  y  Buenos  Aires,  el  edil  expuso  
que   la   relación   con   la  población  permite   conocer  de  manera  directa   las  necesidades  y  generar   las  mejoras  que   requieren.  
Ejemplificó  que  se  trabaja  para  que  Pachuca  cuente  con  mejor  infraestructura  urbana,  por  ello  se  han  promovido  programas  

los  habitantes  de   las  colonias  mencionadas  en  las  que  se  hizo  entrega  de   la  pavimentación  de  dos  calles.  (Milton  Cortés,  
página  08)  
Milenio-Entregan  obras  en  colonias  de  Pachuca  (Redacción,  página  13)  
El  Independiente-Entregan  pavimentación  en  colonias  de  Pachuca  (Redacción,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Entregan  pavimentación  con  concreto  hidráulico  en  2  colonias  (Erwin  Reyes,  página  2A)  
Plaza  Juárez-Obras  solicitadas  por  la  ciudadanía,  entregadas  (Redacción,  página  5A)  
Capital  Hidalgo-Ayuntamiento  evitará  abusos  en  cobro  por  estacionamiento:  Ante  la  entrada  del  nuevo  sistema  de  
transporte  masivo   en  Pachuca,   Tuzobús,   el   alcalde  Eleazar  García,   dijo   que  habrá   un   control   respecto   a   las   tarifas   de   los  
diferentes  estacionamientos  que  se  ubican  en  el  primer  cuadro  de  la  ciudad,  las  cuales  estarán  acorde  con  un  tabulador  para  
evitar   abusos.   Dicho   control   será   bajo   la   supervisión   de   la   Dirección   de   Reglamentos,   la   cual   tendrá   que   llevar   a   cabo  
recorridos  para  verificar  que  en  los  diferentes  estacionamientos  de  la  ciudad,  se  cobre  lo  justo  por  el  servicio  que  otorgan.  Los  
estacionamientos  tendrán  que  cobrar  por  hora  y  fracción,  es  decir,  por  el  tiempo  justo  de  estacionado  un  vehículo;;  además  
que   los  dueños  deben  garantizar  con  sus  dictámenes  de  medidas  de  seguridad  que  emite  PC  y  verificar  que  el  número   de  
cajones  sea  correcto  con  base  en  su  primera   inspección,  para  que  se   tabule  de  acuerdo  a   la  afluencia  que   tengan.  El  edil  
Eleazar  García  explicó  que  cada  estacionamiento  debe  contar  con  licencia  de  funcionamiento  vigente,  así  como  una  póliza  de  
seguro   que   cubra   accidentes   o   percances   fortuitos   que   deban   cubrir   golpes,   ralladura,   o   el   robo   parcial   de   un   vehículo,  
hechos  donde  los  dueños  de  los  estacionamientos  "deben  hacerse  responsables".  (Yina  Bautista,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La   oferta   de   los   partidos:   Con   la   renovación   de   dirigencias   nacionales   de   los   principales   partidos   políticos   del   país   se  
avecinan   importantes   cambios   en   la   lectura   de   lo   que   serán   los   procesos   electorales   del   siguiente   año   en   México.   La  
composición   de   la   Cámara   de   Diputados   y   el   reacomodo   de   fuerzas   en   el   Senado,   son   parte   de   esta   pauta   que   estará  
entrando  en  vigor  durante  esta  parte  final  del  año,  con  miras  a  lo  que  serán  la  pelea  por  las  12  gubernaturas,  presidencias  
municipales  y  diputaciones  locales.  En  el  caso  de  Hidalgo,  la  elección  será   por  primera  vez  en  su  historia  electoral-donde  se  
pongan  a  votación  todos  los  puestos  de  sufragio  popular.  Esto  nos  lleva  a  pensar,  primero,  que  teniendo  procesos  internos  de  
renovación  en  los  tres  partidos  políticos  de  mayo  arrastre,  ocurrirá  algo  similar  o  parecido  en  los  comités  estatales;;  aquí  en  la  
demarcación  que  se  juega  el  todo  en  una  sola  jornada,  los  partidos  políticos  tendrán  que  competirle  al  hegemónico  de  una  u  
otra   forma,   y   dejar   de   lado   el   bajo   perfil   con   el   que   sean   conducido   por   años.   También,   en   segundo   término,   está   la  
determinación   y   voluntad   política   con  que   se   quiera   o   pretenda   jugar;;   por  más  que  una   segunda  o   tercera   fuerza   quiera  
aparecer  en  los  primeros  planos  pero  sus  acuerdos  y  negociaciones  se  los  impida,  pues  no  habrá  forma.  Entonces,  tomando  
en   cuenta   que   en   el   PRI   llegará   Manlio   Beltrones,   en   el   PAN   Ricardo   Anaya   o   Javier   Corral,   en   el   PRO,   Beatriz   Mojica,  
Fernando   Belaunzarán,   Zoé   Robledo,   Carlos   Sotelo,   Armando   Ríos   Piter   y   un   par   más   de   apuntados,   los   partidos   en   los  
estados  tendrán  forzosamente  que  sufrir  modificaciones,  no  hay  de  otra.  Y  es  que,  el  proceso  para  2016  en  Hidalgo  está  a  la  
vuelta  de  la  esquina  y  sus  partidos  han  deambulado  más  que  cómodos  entre  mesas  de  trabajo,  reuniones  cordiales,  acuerdos  
medianos  y   todo  ha  quedado  tal  y  como  siempre.  En  el  último  proceso,  el  PRI  ganó   las  7  diputaciones  federales,   lo  que  a  
ninguno  de   los  demás  partidos  pareció   incomodarles   (revisen   las   impugnaciones);;  además,   las  dirigencias  estatales  parece  
que   han   cumplido   sus   cometidos   y   no   buscan   desgastarse   de   más.   En   pocas,   palabras,   el   discurso   requiere   de   nuevos  
personajes.  En  este  sentido,  ya  hay  nombres  que  suenan  para  aparecer  dentro  de  las  oficinas  partidistas  de  cara  lo  que  será  
2016.   Por   el   PRI,   se  mencionan   a  Víctor   Velasco,   ex   diputado   federal,   actual   coordinador   de   delegaciones   federales   de   la  
Sedatu;;  a  Roberto  Pedraza,  secretario  de  Turismo  de  Hidalgo;;  a  Ramón  Vicente  Diez,  actual  líder  de  la  CNOP   recordar  que  
el  próximo  nuevo  líder  nacional  priista  viene  de  dicho  sector-,  e  incluso  a  diputados  federales  salientes  como  Mima  Hernández  
Morales   (de   todas   las   confianzas   del   gobernador),   entre   dos   o   tres   más   que   se   pueden   colar   de   última   hora.   El   actual  
dirigente,  Ricardo  Crespo,  sigue  cumpliendo  un  interinato  que  comenzó  desde  2012  cuando  reemplazó  a  Omar  Fayad  quien  
se  fue  al  Senado.  (Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
ABUSO  Y  PREPOTENCIA  DEL  INE  CON  PARTIDOS  DE  HIDALGO:  ROBERTO  RICO  la  voz  del  PRI  en  el  Instituto  Estatal  
Electoral  fue  tronante:  "esto  es  una  burla...para  qué  nos  pasamos  14  horas  trabajando  en  la  distritación  y  poniéndonos  de  
acuerdo   y   llegando   al   acuerdo   que   firmamos   todos   los   partidos,   incluido   el   PRD,   para   que   al   final   el   INE   lo   echara   a   la  
basura?...  no  se  vale,  es  una  falta  de  respeto  al  acuerdo  político  y  a  los  diez  partidos  políticos  de  Hidalgo.  Por  eso  no  estamos  
de  acuerdo  en  firmar  algo  que  no  trabajamos".  Y  tenía  razón  el  titular  del  jurídico  del  PRI  y  representante  del  partido  tricolor  
en  el  IEEH,  porque  de  manera  sorpresiva  el  INE,  que  con  este  golpe  lleva  dos  que  le  da  al  estado  de  Hidalgo  (El  otro  es  de  la  
elección   de   consejeros   que   hace   en   la   más   completa   opacidad)   ,   decidió   en   razón   de   argumentos   técnicos   y   nunca   de  
conocimiento  real  del  estado  que  el  acuerdo  político  de  los  institutos  de  nuestra  entidad  no  servían  y  que  mejor  se  quedara  el  
del  PRD,  porque  de  acuerdo  al  "clic"  de  su  computadora  los  dos  criterios  fuertes  para  la  distritación  como  son  el  número  de  
habitantes   o   sea   la   desviación   poblacional   y   la   compatibilidad   geométrica   de   la  misma,   la   propuesta   del  Sol   Azteca   era   la  
mejor  y  ahí  acababa  todo.  Esto  es  un  pésimo  inicio  del  proceso  electoral  del  2016  porque  nos  habla  de  un  organismo  rector  
del  proceso  prepotente  y  abusivo  que  con  el  alma  del  centralismo  como  corazón  de  todo  su  proceder,  avasalla  y  se  yergue  
como  la  autoridad  que  no  reconoce  la  presencia  y  autoridad  de  los  partidos  que  representan  la  voluntad  de  los  ciudadanos  
por  el  tiempo  y  por  el  trabajo  que  llevan  realizado  en  el  estado.  
OPACIDAD  EN  LA  ELECCIÓN  DE  CONSEJEROS:  En  Hidalgo  se  va  a  hacer  lo  que  ellos  digan  que  por  algo  son  la  autoridad  
y  como  prueba  está  la  elección  de  los  Consejeros  que  sólo  ellos  saben  cómo  se  está  haciendo,  pues  la  verdad  está  en  la  más  
completa  opacidad,  dejando  claro  que  ELLOS  son  la  autoridad  y  que  sólo  su  voz  vale,  o  como  se  dice  en  nuestro   lenguaje  
coloquial,   sólo   su   chicharrón   truena   y   a   ver   quién   dice   lo   contrario.   Sólo   así   se   puede   entender   que   gente   probada   en  
conocimientos  y  de  manifestaciones  públicas  de  éstos  hayan  sido  reprobados  en  alguna  de  las  pruebas  que  se  les  pusieron  
para  ser  consejeros.  Por  lo  menos  son  de  llamar  la  atención  los  casos  de  Mario  Ernesto  Pfeiffer  cuya  eliminación  
le  da  calidad  de  imparcialidad  al  INE,  pero  deja  en  el  camino  a  un  profesional  reconocido  por  todo  mundo  y  al  
que   dañan   ante   toda   la   comunidad.   Igual   suerte   corren   de   manera   por   lo   menos   rara   Isabel   Sepúlveda   y  
Arminda  Araceli  Frías  consejeras  que  no  fueran  aptas  en  el  ensayo.  Lo  que  se  nota  es  el  PROTAGONISMO  del  
INE,  las  ganas  de  ser  la  figura  se  presenta  y  no  dude  usted  que  por  ahí  caminen  las  cosas,  pues  por  ellos  no  va  
a  parar  el  asunto,  con  tal  de  pasar  a  la  historia  como  los  funcionarios  que  atrajeron  la  elección  de  Hidalgo  para  
poner  orden,  aunque  no  haya  necesitad,  como  en  el  caso  de  la  distritación  donde  todo  indica  que  metieron  las  
patas  (perdón  por  la  expresión,  pero  parece  que  expresa  de  manera  gráfica  lo  que  hicieron).    
GENTE  DE  GUADARRAMA  ENREDÓ  TODO:  Lo  que  sí  quedó  claro  es  que  OCTAVIO  CASTAÑEDA  representante  del  PRD  en  
el  IEEH  del  Frente  Democrático  y  gente  del  profesor  Guadarrama  fue  quien  enredó  todo  lo  de  la  distritación,  pues  jugó  como  
el  dios  Jano  de  los  romanos  con  dos  caras  y  así  mientras  aprobaba  el  acuerdo  enviaron  hasta  la  autoridad  federal  electoral,  
en  lo  oscurito  trabaja  en  otra  propuesta  que  a  destiempo  o  por  lo  menos  es  lo  que  se  argumenta  en  las  inconformidades  de  
los   partidos   contrarios   al   PRD   se   presentó   al   ingeniero   René  Miranda  Director   Ejecutivo   del   Registro   Federal   de   Electores  
quien  al  parecer  cambió  sin  consenso  como  debía  ser  las  fechas  para  las  actividades  de  distritación  violando  los  principios  de  
de  certeza  y  legalidad.  De  todo  está  enterado  LORENZO  CÓRDOVA  VIANELLO  CONSEJERO  PRESIDENTE  DEL  INE  y  de  él  se  
espera  una  respuesta  prudente  que  le  dé  solución  a  la  impresión  que  hasta  el  momento  está  dejando  el  INE  de  prepotencia  y  
abuso  con  los  partidos  de  Hidalgo  y  en  general  con  el  estado  para  un  proceso   inédito  que   lo  menos  que  exige  es  un  trato  
respetuoso  y  digno  de  parte  de  quien  es  la  autoridad  del  proceso,  que  de  entrada  es  centralista  y  contraria  a  la  autonomía  de  
Hidalgo.    
MANLIO  NO  CAMBIARÁ  SU  GRAN  SUEÑO  POR  APOYAR  A  LA  GARZA...  Manlio  Fabio  Beltrones  va  a  ser  Presidente  del  
PRI  Nacional  y  de  alguna  manera  estará  en  la  carrera  presidencial  y  ya  dio  muestras  de  que  sabe  cómo  se  cocina  esto  cuando  
dijo   que   será   un   dirigente   priista   cercano   al   Presidente   Peña,   porque   es   el   partido   en   el   gobierno   y   este   lo   encabeza   el  
presidente.  Sabe  caminar  en  política  y  entiende  que  la  lealtad  al  Presidente  es  lo  primero  y  que  sin  la  bendición  presidencial  
no  se  puede  lograr  nada.  Por  ello  comprende  que  por  más  fuerte  que  sea,  no  puede  proseguir  su  sueño  de  ser  Presidente  
dividiendo  o  peleando,  y  menos  con  el  grupo  poderoso  de  Hidalgo  que  es  tan  cercano  al  Presidente.  De  ahí  que  aquellos  que  
piensan  que  la  llegada  del  sonorense  al  PRI  es  como  un  signo  de  poder  para  don  Garza  y  sus  sueños  de  poder  en  casa,  hasta  
el  grado  de  que  don  Manlio  se  echaría  una  bronca  con  OSORIO  Y  MURILLO  para  favorecer  los  desvaríos  de  don  Garza  como  
que  apuntan  mal,  porque  ni  soñando  pelaría  con  dos  pesos  pesados  sólo  para  favorecer  los  sueños  trasnochados  del  dueño  
de  la  universidad.  No  sería  Beltrones  que  al  revés  lo  que  le  urge  es  afianzar  la  fuerza  del  grupo  Hidalgo  para  lo  que  quiere.  Lo  
otro  sería  tanto  como  abrir  un  frente  de  guerra  que  nos  pintaría  a  un  novato  que  de  ninguna  manera   lo  es  don  Manlio  un  
viejo  lobo  de  mar.  Como  que  más  bien  es  al  revés.  Es  un  golpe  para  la  garza,  porque  a  su  amigo,  si  lo  es,  le  importa  más  el  
sueño  propio  y  por  ningún  motivo  va  a  pelear  con  los  gallos  fuertes  de  Hidalgo,  por  una  causa  menor  como  lo  es  una  garza.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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PRD,  cambio  generacional  
  

nacional  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  el  pasado  fin  de  semana.  Parece  que   la  decisión  de  dimitir  al   cargo,  por  
parte  del  presidente  nacional  perredista,  era  la  salida  más  inteligente  y  hasta  cierto  punto  digna  para  el  ex  senador,  a  quien  le  
fue   mal   en   la   pasada   elección   federal.   Sin   embargo,   una   cosa   es   que   Carlos   Navarrete   renuncie   al   cargo   que  

política.  
esa   manera,   perm
renunciarán  a  las  mieles  del  poder,  resulta  poco  creíble.   No  basta  cambiar  de  caras,  se  requiere  un  cambio  de  actitud
respuesta  de  Teresa  Samperio  León,  militante   fundadora  de  una  expresión  de   izquierda  que  en   la  década  de   los  80,   logró  
conjuntar  a   las  expresiones  que  pretendían   la  consolidación  de  esa  corriente.   No  es  ajuste  de  cuentas
Flores,   dirigente   estatal   del   PRD   que,   al   percata

locales.  Y  a  quien  se  le  presenta  una  especie  de  oportunidad  de  
Luciano  Cornejo,  pues  de  darse  el  relevo  generacional  perredista,  necesariamente  se  deberá  pensar  en  figuras  emergentes,  

  de  Aldama.  
difícil  dar  por  descartado  que  José  Guadarrama  se  quedará   fuera  del  proceso  electoral  de  2016  y  por  el   contrario,  para  el  
jacalteca,  el  que  viene,  será,  tal  vez,  su  último  tren  por  la  gubernatura.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Coordinación    
  
En   unos   días   más   iniciarán   sus   labores   legislativas   los   nuevos   diputados   federales   y   en   el   caso   de   los   hidalguenses   la  
definición   de   la   coordinación   de   la   bancada   podría   ser   una   pista   de   cómo   vendrán   los   horizontes   electorales   en   2016.   El  
listado  definitivo  de  diputados   federales  hidalguenses  es   conocido  pero  en  el  papel,  destacan  dos  nombres   con  miras  a   la  
nominación  de   la   coordinación,  aunque  no   se  debe  descartar   alguna   sorpresa.   La  diputada   federal   electa  por  el  Distrito   I,  
Huejutla,   Carolina  Viggiano  Austria,   y   el   diputado   federal   electo   por   el   Distrito   V,   Tula,   Fernando  Quetzalcóatl  Moctezuma  
Pereda,  forman  esta  dupla,  por  cierto  priista.  Según  el  dicho  de   la  diputada  por  la  Huasteca,  entre   los   involucrados  aún  no  
hay  concilios  o  acuerdos  respecto  a  esa  posición.  Es  sabido  que  la  coordinación  de  una  bancada  en  San  Lázaro  representa  
recursos  extraordinarios,  acceso  a   reuniones  VIP  y  en  general  una  plataforma  más  alta,  no  mucho,  pero  al   fin  plataforma,  
sobre  el  acontecer  político  de  la  entidad.  En  el  contexto  nacional  se  espera  que  los  nuevos  diputados  federales  afrontarán  una  
ardua   labor  cameral,  ya  que  el  gobierno  federal  vive  su  peor  crisis  y   las  reformas  que  pretende   impulsar  ante  en   la  nueva  
Legislatura  ya  no  tendrán  el  mismo  apoyo  de  las  bancadas  opositoras  al  PRI.  Si  a  ello  agregamos  que  la  especulación  sobre  la  
sucesión   hidalguense   incluye,   junto   con   otros,   los   nombres   de   Viggiano   y   Moctezuma   pues   es   elemental   creer   que   ser  
designado   coordinador   o   coordinadora   significaría   un   adelanto   en   el   camino   hacia   la   elección   de   2016.   Sólo   como   dato,  
Manuel  Ángel  Núñez  Soto  fue  coordinador  de  la  bancada  hidalguense  en  la  LVII  Legislatura  federal.  Miguel  Osorio  Chong  fue  
coordinador  de  la  bancada  hidalguense  en  la  LIX  Legislatura  federal.  Y  aunque  está  ruta  no  es  una  constante  en  el  camino  a  
la  gubernatura  hidalguense,  sí  ha  sido  un  recurso  que  sigue  vigente.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Tuzobús:  el  conteo  final  
  
Comenzó  el  conteo  final  para  la  puesta  en  marcha  de  uno  de  los  proyectos  más  ambiciosos  del  gobernador  Francisco  Olvera.  
En   una   semana   el   sistema   de   transporte   conocido   como   Tuzobús   estará   dando   servicio   a   los   ciudadanos   de   la   zona  
metropolitana   de   Pachuca   y,   con   ello,   se  marcará   una   nueva   etapa   en   la  manera   de   vivir   en   la   ciudad  más   poblada   de  
Hidalgo.   El   proyecto   no   es   cualquier   cosa.   Se   trata   de   un   ambicioso   plan   de   movilidad   que,   se   presume,   será   de   gran  
beneficio  para  todos.  Iba  a  comentar  que  era  una  gran  apuesta  del  gobierno,  pero  un  funcionario  cercano  a  Francisco  Olvera  
me  comentó  en  días  pasados  que  al  gobernador  no  le  gusta  esa  palabra  porque  está  convencido  de  que  nada  hay  al  azar  en  
el  tema  del  Tuzobús.  Este  joven  funcionario  con  quien  conversé  me  dijo  que  Francisco  Olvera  ha  estado  muy  al  pendiente  del  
proyecto  de  movilidad  que  recién  comenzará  a  funcionar.  Tan  convencido  está  el  principal  inquilino  de  Palacio  de  Gobierno  de  
la  eficacia  del  Tuzobús,  que  Olvera  no  tuvo  empacho  en  permitir  que  funcione  antes  de  su  informe  anual.  Ninguna  duda  hay  
sobre  el  sistema,  me  dicen.  Insisto,  como  lo  he  hecho,  antes  en  este  espacio,  que  habrá  que  ver  la  eficacia  del  Tuzobús  una  
vez  funcionando.  Marchas,  protestas  y  quejas  programadas  para  esta  semana  son,  a  mi  gusto,  prematuras.  Ayer  se  vendieron  
miles  de  tarjetas  en  el  primer  día  que  se  ofrecieron  al  público,  señal  de  que  muchos  se  preparan  para  usar  el  nuevo  servicio  
de   transporte.  El   conteo   final   ya   comenzó.  Veamos   ahora   los  primeros   resultados.  Seguramente  quedará   claro  que  no  es,  
entonces,  una  apuesta.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  dicen  que  la  política  de   impulso  al  deporte  y  activación  física  entre   los  funcionarios  del  gobierno  estatal  va  en  serio;;  
ayer  el  secretario  de  Planeación,  Alberto  Meléndez  fue  de  los  más  destacados  en  la  carrera  de  10  kilómetros  de  la  Feria  de  
Tulancingo   y   en   Pachuca   una   fiesta   deportiva   se   vivió   con   la   celebración   de   la   "Primera   carrera   atlética   y   caminata   del  
bienestar  2015",  el  cual  convocó  a  más  de  300  corredores.  ¿Quién  se  apunta  para  la  siguiente?    
  
:  Que  ayer  en  Huejutla  presentaron  un  prototipo  de  transporte  rural  mixto  para  la  zona.  Lo  malo  fue  que  quien  lo  pensó  no  
tomó  en  cuenta  las  altas  temperaturas  de  la  región  y  el  factor  humedad,  lo  que  resulta  en  algo  desastroso  para  este  sistema  
y   ahora   piden   que   la   Subsecretaria   del   Transporte   revise   el   tema;;   dicen   que   muchas   de   las   unidades   que   saldrán   de  
circulación  en  Pachuca  con  el  inicio  del  Tuzobús,  serán  enviadas  a  zonas  apartadas  para  mejorar  el  servicio.  
  
  :  Que  asistentes  a  la  feria  de  Ixmiquilpan  se  quejaron  porque  se  les  cobra  una  entrada  que  incluye  juegos  mecánicos,  pero  
ayer,   siendo  el   segundo  día  del  evento   las  dichosas  atracciones  no  están  armadas  en  su   totalidad,   lo  que  generó  molestia  
entre  los  padres  de  familia  que  buscan  divertirse  con  sus  hijos,  además  el  sonido  donde  se  presentan  los  grupos  también  deja  
mucho  que  desear  al  grado  que  prefieren  retirarse  del  lugar.  Ojalá  la  fiesta  mejore  porque  si  no  sería  otra  puntada  más  del  
presidente  municipal  Cipriano  Charrez,  quien  no  da  una  pero  ni  de  broma.    
  
:  Que   vecinos   de   Palmitas   en   Pachuca   resaltan   que   el  macro  mural   que   se   pintó   en   sus   casas   es   una   obra   de   arte   y   lo  
agradecen,  lo  que  no  les  gusta  es  que  según  ellos  sean  catalogados  como  violentos  y  pobres,  pues  aseguran  que  son  otras  
colonias   por   el  mismo   rumbo  que   sí   tienen   altos   índices   de   violencia.   Comentan  que   los   vecinos   reconocen   la   labor   de   la  
presidencia  municipal,  pero  ojalá  no  se  les  estigmatice  como  zona  de  extrema  pobreza  e  insegura.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Han  entregado  el  país  a  la  iniciativa  privada  y  en  el  caso  del  agua  para  los  usuarios  de  los  distritos  de  riego  de  Tula  03  y  el  
100  de  Alfajayucan,  las  acciones  iniciaron  en  2000.  Nos  quieren  quitar  el  agua  ya  que  proyectan  la  instalación  de  un  corredor  
industrial  en  la  zona"    
Pablo  Balleza  Estrada  Titular  del  Consejo  de  Defensa  de  las  Aguas.  
  
"Esperaremos  los  tiempos,  terminaremos  el  proceso  nacional,  vendrán  los  momentos  que  marque  el  ejecutivo  nacional  ya  con  
el   próximo   dirigente   para   el   tema   estatal.   De   cara   al   proceso   hay   unidad   y   equilibrios,   vemos   un   partido   que   sigue  
trabajando"    
Ricardo  Crespo  Arroyo  Líder  priista  sobre  aspirantes.    
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"Nadie  debe  estar  ni  aferrado  a  la  dirección,  ni  planteando  a  la  ligera  que  la  solución  del  partido  está  en  la  sustitución  de  las  
dirigencias,  este  es  un  punto  que  se  tiene  que  valorar  y  sopesar  muy  bien"    
Ramón  Flores  Reyes  Dirigente  del  PRD  en  Hidalgo  sobre  sustitución  de  Carlos  Navarrete.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   será   en   septiembre   cuando   la   señora   Lupita   Romero   de   Olvera   rinda   su   informe   anual   de   actividades   al   frente   del  
sistema  DIF  Hidalgo.    
  
En   las  oficinas  del  DIFH,  según  comentarios,  todos   los  programas  se  desarrollan  de  manera  normal  y  sin  contratiempos,   lo  
mismo  ocurre  con  los  trabajos  preparatorios  rumbo  al  informe  de  Lupita  Romero.  
  
que  después  de   la  visita  de  César  Camacho  Quiroz,  dirigente  nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional  a   la  entidad,  
ahora  el  Comité  Directivo  Estatal  de  ese  partido,  que  encabeza  Ricardo  Crespo  Arroyo,  se  preparan  para  recibir  en  unos  días  
más  a   la  virtual  fórmula  que  dirigirá  el  Comité  Ejecutivo  Nacional,  encabezada  por  Manlio  Fabio  Beltrones  Rivera  y  Carolina  
Monroy  del  Mazo,  aspirantes  a  presidente  y  secretaria  general,  del  partido  tricolor.  
  
que  con  el  anuncio  de  la  renuncia  de  Carlos  Navarrete  Ruiz  como  presidente  del  Comité  Nacional  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática   quien   quedará   volando   es   el   exsenador   hidalguense,   José   Guadarrama   Márquez,   que   se   desempeña   en   la  
Secretaría  de  Elecciones.    
  
El   relevo   será  entre  el   los  días  17   y   20  de   septiembre.  Vendrá   la   transformación  del  partido   y  para  Guadarrama  Márquez  
habrán  quedado  lejos  los  momentos  de  los  grandes  triunfos,  cuando  formó  parte  importante  en  las  filas  del  PRI.  
  
que  después  de  conocerse  los  nombres  de  los  coordinadores  de  las  distintas  bancadas  de  los  nuevos  diputados,  federales  en  
San   Lázaro   se   sabrá   en   quien   recaerá   el   nombramiento   del   legislador   federal   que   coordinará   a   los   diputados   de  mayoría  
relativa  y  de  representación  proporcional  de  la  entidad,  en  la  cámara  de  diputados.  
  
que  los  jóvenes  Omar  Ángeles  Montiel  y  José  Luis  González  León,  originarios  de  Huejutla  de  Reyes,  y  que  gestionan  apoyos,  
en   beneficio   de   los   habitantes   de   las   comunidades   de   ese   municipio,   y   quienes   suenan   para   la   candidatura   del   Partido  
Revolucionario   Institucional   a   la   presidencia   municipal,   ahora   resulta   que   los   distintos   grupos   políticos   del   lugar,   están  
molestos,  por  la  labor  que  los  chavos  desarrollan.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Más  de  uno  respiró  aliviado  tras  la  primera  venta  de  tarjetas  del  Tuzobús.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Previo  a  la  puesta  en  marcha  del  nuevo  sistema  de  transporte  Tuzobús  en  la  capital  hidalguense,  la  venta  de  tarjetas  para  el  
servicio  registra  una  respuesta  más  que  favorable  por  parte  de   la  población   interesada  en  ocupar  dichos  vehículos  a   fin  de  
trasladarse,  lo  que  contrarresta  aquellas  voces  en  contra  del  progreso  que  supone  su  uso.  Dichos  plásticos  ofrecerán  además  
diversos  beneficios,  como  el  viaje  a  crédito  en  caso  de  que  el  usuario  olvide  recargar  esta  herramienta.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Mauricio   Márquez:   La   labor   del   coordinador   estatal   del   INEGI   resulta   fundamental   para   conocer   diversas  
estadísticas  que  abonan  al  desarrollo  y/o  estancamiento  de   rubros  en   la  entidad,  de   tal   forma  que  estas  cifras  brindan  un  
panorama   real   de   los   esfuerzos   realizados   por   las   autoridades   durante   determinados   periodos.   Márquez   Corona   casi   no  
aparece  en  medios  pero  eso  no  significa  que  no  haya  trabajo  y  una  directriz  bien  planificada.  
  
Abajo-Salvador  Franco:  Al  director  del  Inhide  al  parecer  le  preocupa  más  asistir  a  los  actos  donde  puedan  sacarle  la  foto  
que  colaborar  de  verdad  en  temas  donde  se  le  requiere,  como  el  mejoramiento  de  distintos  ámbitos  del  deporte  local.  Franco  
Cravioto  seguro  pasará  a  la  historia  como  muchos  de  sus  colegas:  sin  pena  ni  gloria  en  un  rubro  que  exigía  demasiado  para  
sus  capacidades  como  funcionario.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
CHAPULÍN  
Luego   de   la   conferencia   que   encabezó   el   exsenador   Francisco   Xavier   Berganza,   con   la   intención   de   convocar   a   un   frente  
ciudadano   rumbo  a   los   comicios   del   año   entrante,   las   especulaciones   estuvieron   a   la   orden  del   día,   una  de   ellas   fue   que  
existen  altas  posibilidades  de  que  el  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  formalice  acercamientos  y   le  proponga  al  
cantante   que   sea   su   candidato   a   la   gubernatura   hidalguense,   no   obstante   el   partido   que   lidera   López   Obrador   enfatizó  
recientemente  que  no  irán  en  coalición  ni  con  PRD  o  Acción  Nacional,  entonces  quizá  sí  veremos  al  originario  de  Tulancingo  
en   campaña   el   próximo   año,   pero   con   otra   camiseta   partidista,   tal   como   acostumbra   pues   al   parecer   en   realidad   sólo   se  
vende  al  mejor  postor.  
  
EQUIDAD  
Confirmó  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  que  las  candidatas  a  diputadas  plurinominales,  Erika  Rodríguez  y  Liliana  
Oropeza,  sí  alcanzaron  los  suficientes  votos  el  pasado  7  de  junio  para  formar  parte  del  grupo  parlamentario  hidalguense  en  la  
LXIII  Legislatura,  con  ello  se  formaliza  que  por  primera  en  la  historia  la  entidad  estará  representada  en  la  Cámara  Baja  por  
cinco  mujeres  y  cuatro  hombres.  
  
DESORGANIZADOS  
El  próximo  23  de  agosto  el  líder  y  fundador  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  Andrés  Manuel  López  Obrador,  
visitará  Pachuca,  Tizayuca  y  Tula,  en  donde  realizará,  una  vez  más,  labores  de  convencimiento  y  diálogo  con  la  militancia;;  de  
acuerdo  con  fuentes  al  interior  de  la  dirigencia  estatal  es  posible  que  el  excandidato  presidencial  ofrezca  una  conferencia  para  
atender   a   los   medios   de   comunicación,   lo   cierto   es   que   cada   que   viene   el   tabasqueño   a   la   capital   hidalguense   resulta  
complejo   para   la   prensa   acercarse   a   entrevistarlo,   debido   principalmente   a   la   falta   de   logística,   ojalá   que  para   esta   fecha  
prioricen  dicha  organización.  
  
(Redacción,  página  02)  

  
  
GUERRERO,  OAXACA  Y  MICHOACÁN:  UN  BALANCE  A  LA  DISTANCIA  
  
La  semana  pasada,  en  el  marco  de   la  reunión  de  vocales  del   INE  que  tuvo  como  objetivo  conocer   las  experiencias  que  se  
vivieron  en  cada  una  de  las  entidades  del  país  durante  el  proceso  y  la  Jornada  Electoral  del  7  de  junio,  se  hizo  un  balance  de  
los   conflictos   que   se   presentaron   durante   el   desarrollo   de   la   jornada   de   votación   en   tres   entidades:   Guerrero,   Oaxaca   y  
Michoacán.   Ahí,   protestas   de   orden   social,   laboral   y  magisterial,   impulsadas   por   grupos   como   la   Coordinadora   Estatal   de  
Trabajadores   de   la   Educación   (CETEG),   el   Movimiento   Popular   Guerrerense   y   la   CNTE,   implicaron   algunos   episodios   de  
violencia   como   la   quema   de   boletas   electorales   el   mismo   día   de   la   Jornada,   el   robo   de   material   electoral,   ataques   en  
instalaciones   del   INE,   así   como   acoso   y   violencia   dirigida   en   contra   de   capacitadores   asistentes   electorales   (CAEs)   y  
consejeros  locales  y  distritales  que  nada  tenían  que  ver  con  la  reforma  educativa  u  otras  demandas.  Se  buscaba  impedir  el  
derecho  a  voto  corno  mecanismo  de  protesta  particularmente  contra   la  reforma  educativa  y   la  desaparición  y  asesinato  de  
normalistas  en  Guerrero,  estado  en  el  que  las  amenazas  para  obstaculizar  las  elecciones  comenzaron  desde  finales  de  2014,  
pero  que  finalmente  no  fue  donde  se  presentaron  incidentes  generalizados,  no  se  detuvieron  los  trabajos  de  preparación  del  
proceso  electoral  en  todo  momento,  aunque  el  personal  del  Instituto  elaboró  diagnósticos  contextuales,  así  como  protocolos  
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de  seguridad  y  continuidad  operativa,  y  se   trabajó  durante  más  de  100  días   fuera  de   las   instalaciones  del   INE  que   fueron  
tomadas.  Aún  frente  a  amenazas  constante  y  vandalizaciones  en  diversos  distritos  guerrerenses,  especialmente  el  07  y  08,  se  
llevaron  a  cabo  las  tareas  de  integración  y  ubicación  de  casillas,  y  para  proteger  lo  mejor  posible  la  integridad  de  los  CAEs  se  
permitió  que  acudieran  en  parejas  a  realizar  las  visitas  y  sin  utilizar  el  uniforme  del  Instituto.  La  respuesta  de  los  ciudadanos  
fue  notable  en  Guerrero,  con  una  nutrida  asistencia  a  las  urnas,  alcanzando  una  participación  electoral  de  poco  más  de  55%,  
cifra  que  representa  un  porcentaje  mucho  más  alto  que  el  de  la  elección  intermedia  de  2009,  donde  se  registró  un  32.5%  .  En  
el  caso  de  Oaxaca,   la  situación  fue  similar,  pues  se  planteó  un  abierto  boicot  a  las  elecciones,  e  incluso,  la  CNTE  manifestó  
que  sus  más  de  80  mil  afiliados  impedirían  la  instalación  de  las  casillas  en  las  escuelas,  siendo  que  tales  lugares  suelen  ser  los  
idóneos  para  tal  fin.  En  la  entidad  también  se  tomaron  instalaciones  del  INE  en  los  días  previos  a  la  Jornada,  en  este  caso,  las  
11  juntas  distritales  y   la   local,  algunas  de   las  cuales   fueron  liberadas  hasta  el  7  de  junio.  A  pesar  de  actos  de  violencia   los  
funcionarios  de  casilla,  que  son  ciudadanas  y  ciudadanos  sorteados  que  aceptan  voluntariamente  recibir  y  contar   los  votos  
(nuestros   vecinos)   instalaron   las   casillas,   en   donde   se   recibieron   casi   un   millón   de   sufragios   ciudadanos.   En   Michoacán  
también  se  registraron  llamadas  de  intimidación  a  funcionarios  del  INE  y  cierres  de  vialidades  durante  marzo  y  abril,  acciones  
que  se   intensificaron  en  la  semana  previa  a  la  elección,  e  incluyeron  bloqueos  a  las  instalaciones  local  y  distritales  del  INE,  
aunque   en   este   caso,   el   diálogo   e   interlocución   con   los   inconformes  permitieron  que  no  hubiera   agresiones   en   contra   del  
personal  del  Instituto,  ni  en  contra  de  sus  instalaciones.  A  pesar  de  este  tipo  de  dificultades,  en  Michoacán  se  logró  instalar  el  
100   por   ciento   de   las   casillas   aprobadas   por   los   consejos   y   se   contó   con   una   participación   de  más   del   50   por   ciento   de  
votantes.   El   escenario   que   se   vivió   en   estas   tres   entidades   en   las   semanas   previas   a   las   elecciones   y   durante   la   jornada  
misma  fue  complejo,  sin  embargo,  funcionarios,  capacitadores  y  consejeros,  así  como  miles  de  ciudadanas  y  ciudadanos  que  
decidieron  salir  a  votar  pudieron  garantizar  el  derecho  a  voto  que  tantos  años  ha  costado  construir  y  mantener.  Se  registraron  
casos  de  violencia   focalizados,  pero   la  ciudadanía  apostó  por   las  urnas.  Los  mexicanos  optaron   por  elecciones  no  por   vías  
distintas.    
  
(Marco  Antonio  Baños,  Consejero  Electoral  del  INE,  página  08A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Se  vive  emergencia  sanitaria  en  el  país  por  obesidad:  Salud:  México  vive  una  emergencia  sanitaria  por  
el  número  de  habitantes  que  tienen  sobrepeso  y  obesidad,  en  donde   la  diabetes  se  ha  convertido  en   la  principal  causa  de  
muerte   entre   los   mexicanos,   afirma   Mikel   Arriola,   responsable   de   la   Comisión   Federal   para   la   Protección   contra   Riesgos  
Sanitarios  (Cofepris).  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  el  funcionario  alerta  que  se  encara  una  emergencia  por  la  prevalencia  

  finales  de  los  90  
.  Afirma  que  los  gastos  asociados  a  estos  dos  factores,  que  generan  diabetes  y  enfermedades  cardiovasculares,  

representan   casi   la   mitad   del   presupuesto   total   de   salud.   A  manera   de   ejemplo,   el   funcionario   destaca   que  mientras   un  
paciente  diabético  controlado  con  insulina  le  cuesta  al  sector  salud  150  pesos,  un  paciente  con  diálisis,  que  se  encuentra  en  
etapa  avanzada  de   su  enfermedad,   le   cuesta  150  mil   pesos.  El   sobrepeso  y   la   obesidad   se  han  ubicado  como  el  principal  
detonante  de   la  diabetes,  en  gran  medida  generados  por   los  cambios  en   la  alimentación,  por   la  migración  de   la  gente  del  
campo  a  la  ciudad  y  por  la  transición  de  productos  elaborados  en  casa  a  productos  procesados,  considera.  Las  cifras  son  frías,  
ya  que  siete  de  cada  10  mexicanos  tienen  sobrepeso  y  obesidad.  Y  en  el  caso  de  los  niños,  asciende  a  uno  de  cada  tres.  En  
total  se  estima  que  hay  6.  4  millones  de  personas  con  diabetes.  Para  atenderlos,  en  conjunto  se  gastan  alrededor  de  42  mil  
millones  de  pesos  para  atender  el  sobrepo,  la  obesidad  y  la  diabetes.  Frente  a  este  panorama,  Mikel  Arriola  asegura  que  por  
ello  se   lanzó  en  2013  la  Estrategia  Nacional  para   la  Prevención  y  el  Control  del  Sobrepeso,   la  Obesidad  y   la  Diabetes,  cuya  
meta  es  estancar  o  frenar  el   incremento  de  casos  a  mediano  plazo  entre   la  población,  con  el  objetivo  de  que  comiencen  a  
decrecer   los   casos.   Señala   que   dicha   estrategia   tiene   tres   pilares:   el   de   prevención,   el   de   salud   pública   y   el   de  materia  
regulatoria  y   fiscal,  en  donde  se  comienzan  a  tener  cambios  significativos.  En  materia  de  regulación,  se  tiene  un   impuesto  
especial  para  alimentos  y  bebidas  de  alto  contenido  calórico,  así  como  un  nuevo  etiquetado  frontal  para  productos  y  bebidas.  
Arriola  consideró  que  del  arsenal  de  medicamentos  que  actualmente  se  encuentran  en  el  mercado  nacional,  70%  son  para  
atender  las  enfermedades  generadas  por  los  males  crónicos.  Reconoce  que  los  recursos  nunca  serán  suficientes,  pero  que  se  
trabaja  para  que  los  cuadros  de  medicamentos  de  las  instituciones  de  salud  pública  se  incluya  los  fármacos  más  innovadores  
para  la  atención  de  las  enfermedades  crónico-degenerativas.  El  responsable  de  la  Cofepris  afirma  que  con  la  entrada  de  los  
medicamentos  genéricos  los  costos  de  las  medicinas  han  bajado  en  más  de  60%,  y  en  el  caso  de  la  diabetes  hasta  90%.  Para  
el  comisionado  federal,  estas  enfermedades  crónicas  lo  que  ponen  de  manifiesto  es  la  necesidad  de  incrementar  el  acceso  a  

-degenerativas   incrementan   los   costos   del  
sistema  en  su  conjunto.   .  ¿Vivimos  una  
emergencia   sanitaria  por   la  diabetes,  generada  por  dos   factores  como   la  obesidad  y  el   sobrepeso?   La  gran  
diferencia   de   antes   y   después,   encarando   una   emergencia   sanitaria,   es   que   ahora   existe   estrategia   nacional.   ¿Hay   una  
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emergencia  sanitaria?   Se  está  encarando  de  manera  integral,  por  el  lado  de  la  prevención,  de  la  atención  médica  de  las  
capacidades  que  tiene  el  sistema  de  salud  para  atender  las  necesidades  médicas  que  tienen  las  personas  que  están  enfermas  
y  se  agotaron  todos  los  instrumentos  regulatorios  y  fiscales  para  que  la  gente  tenga  información  completa  de  los  productos,  
de  proteger  a  población  vulnerable  y  de  mandar  mensajes  de  precios  a  través  de  la  política  fiscal,  lo  cual  hará  que  el  consumo  
de  ciertos  productos  vaya  en  decremento.  El  objetivo  es  parar  el  crecimiento.  ¿Se  logrará  detener  el  crecimiento  de  la  
obesidad   y   sobrepeso   causante   de   las   enfermedades   crónicas   en   este   sexenio?   Déjame   citar   lo   dicho   por   el  
subsecretario   de   Prevención,   Pablo   Kuri,   pues   son   acciones   que   van   a   tener   repercusiones   en   el   mediano   y   largo   plazo.  
Tenemos  un  Observatorio  nacional,  otro  elemento  adicional  a  la  estrategia,  que  se  encargará  de  hacer  las  mediciones  de  esta  
política  que  no  están  escritas  en  piedra,  sino  que  tienen  que  ser  actualizadas  y  precisadas,  pero  que  es  la  primera  vez  que  
tenemos   un   indicador   objetivo   donde   se   vaya   a   correlacionar   la   implementación   de   una   política   pública   con   un   resultado  
palpable  en  términos  del  volumen  de  decremento  del  sobrepeso  y  obesidad.  México  es  de   los  países  que  más  avanzado  se  
encuentra  entre  las  naciones  de  la  OCDE  en  tener  una  reforma  integral  para  atacar  y  acotar  este  tipo  de  problemas,  y  para  
generar   evidencia   hacia   otros   países,   incluso   en   términos   de   política   pública.   ¿Preocupa   que   de   10  mexicanos,   siete  
tengan   sobrepeso?   ¿Cómo   impacta   esto   en   los   servicios   de   salud?   ¿Cuánto   gastan   en   la   atención   de   un  
diabético  en  su  fase  inicial  y  avanzada?   Preocupa  y  ocupa.  La  evidencia  se  sustenta  en  el  esfuerzo  que  se  hace  en  la  
Cofepris  por  bajar  los  costos  de  los  insumos  para  atender  a  la  gente.  Un  paciente  controlado  con  insulina  en  el  sector  salud  
puede  ser  controlado  con  un  presupuesto  de  150  pesos  al  año  debidamente  identificado  y  controlado.  Para  un  paciente  con  
diálisis   hablamos  de  que   el   precio   sería   aproximadamente   de   150  mil   pesos   al   año.   Ésa   es   la   gran   importancia   de   que   la  
reforma  integral  contra  el  sobrepeso,  obesidad  y  diabetes  tenga  entre  sus  componentes  uno  de  identificación  temprana,  un  
componente  de  referencia  del  primer  nivel  de  atención  para  que  la  gente  pueda  manejar  bien  su  enfermedad  y  tener  calidad  
de  vida  y  sobre  todo  que  no  sea  una  carga  tan  gravosa  para  el  sistemade  salud.  Un  paciente  controlado  con  la  política  de  
genéricos  resulta  más  económico;;  incluso  en  términos  relativos,  hay  países  en  los  que  el  acceso  a  medicamentos  es  más  caro.  
Ese   es   el   gran   reto   que   tenemos,   por   un   lado   ampliar   la   capacidad  de   compra  de   insumos,   hacer  más   con   el   dinero   que  
tenemos,  aprovechar  el  poder  de  compras  que  tiene  el  Estado;;  y  por  el  otro   lado,   identificar  y  controlar  a   los  pacientes  en  
fases  iniciales  y  bajar  la  prevalencia.  Medicamentos  más  accesibles  ¿El  gran  problema  en  México  es  que  es  muy  bajo  el  
número  de  pacientes  controlados  con  diabetes?   En  los  últimos  años  se  duplicó  el  número  de  pacientes  controlados,  lo  
que   es   una   buena   noticia,   aunque   el  margen   todavía   es   bajo,   pero   las   políticas   recientes   han   acelerado   la   capacidad   de  
identificar  a  los  pacientes,  lo  que  redunda  en  que  los  costos  puedan  ir  bajando.  Lo  más  importante  es  que  ése  es  el  reto  que  
tienen  todos   los  países  desarrollados  en  el  mundo.  Estamos  hablando  de  que  las  prevalencias  del  sobrepeso  y  obesidad  de  
México  son  parecidas  a  las  de  Estados  Unidos  o  Brasil,  y  que  ya  se  genera  incluso  un  esquema  de  cooperación  internacional  
de  políticas  exitosas.  ¿Los  medicamentos  para  atender  las  enfermedades  crónicas  siguen  estando  caros?   El  71%  
de  los  tratamientos  para  atender  las  principales  causas  de  muerte  de  la  población  mexicana,  hoy  esos  insumos  son  61%  más  
baratos   que   hace   cuatro   años.   Y   si   nos   enfocamos   en   los   tres   tratamientos  más   recurridos   por  mortalidad,   que   son   para  
cáncer,  diabetes  y  enfermedades  cardiovasculares,  los  precios  han  bajado  en  90%,  tanto  en  publicó  como  en  privado,  y  se  
han  podido  ahorrar  21  mil  millones  de  pesos  con  esta  estrategia.  ¿Algunos  sectores  señalan  que  pese  a  estos  avances,   los  
genéricos   todavía   siguen   caros? Me  permito   diferir   y   pongo   algunos   ejemplos.  Un  medicamento  para   la   diabetes   que   en  
2010  costaba  700  pesos,  hoy  cuesta  80  pesos;;  un  medicamento  para  cáncer  que  costaba  alrededor  de  dos  mil  pesos,  hoy  
cuesta   700   pesos,   un   medicamento   para   el   colesterol   que   costaba   mil   250   pesos,   hoy   cuesta   200.   Del   total   de  
medicamentos,   ¿cuántos   son   para   diabetes   o  males   crónicos?   Hay   una   clara   correlación   entre   el   portafolios   de  
medicamentos  mexicanos   y   las   causas   de  mortalidad   de   la   población  mexicana;;   el   70%   de   México   vive   una   emergencia  
sanitaria  por  el  número  de  habitantes  que  tienen  sobrepeso  y  obesidad,  en  donde  la  diabetes  se  ha  convertido  en  la  principal  
causa   de  muerte   entre   los  mexicanos,   afirma  Mikel   Arriola,   responsable   de   la   Comisión   Federal   para   la   Protección   contra  
Riesgos  Sanitarios   (Cofepris).  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  el   funcionario  alerta  que  se  encara  una  emergencia  por   la  

.  Afirma  que  los  gastos  asociados  a  estos  dos  factores,  que  generan  diabetes  y  enfermedades  
cardiovasculares,  representan  casi  la  mitad  del  presupuesto  total  de  salud.  A  manera  de  ejemplo,  el  funcionario  destaca  que  
mientras  un  paciente  diabético  controlado  con  insulina   le  cuesta  al  sector  salud  150  pesos,  un  paciente  con  diálisis,  que  se  
encuentra  en  etapa  avanzada  de  su  enfermedad,  le  cuesta  150  mil  pesos.  en  la  alimentación,  por  la  migración  de  la  gente  del  
campo  a  la  ciudad  y  por  la  transición  de  productos  elaborados  en  casa  a  productos  procesados,  considera.  Las  cifras  son  frías,  
ya  que  siete  de  cada  10  mexicanos  tienen  sobrepeso  y  obesidad.  Y  en  el  caso  de  los  niños,  asciende  a  uno  de  cada  tres.  En  
total  se  estima  que  hay  6.  4  millones  de  personas  con  diabetes.  Para  atenderlos,  en  conjunto  se  gastan  alrededor  de  42  mil  
millones  de  pesos  para  atender  el  sobrepeso,   la  obesidad  y   la  diabetes.  Frente  a  este  panorama,  Mikel  Arriola  asegura  que  
por  ello  se  lanzó  en  2013  la  Estrategia  Nacional  para  la  Prevención  y  el  Control  del  Sobrepeso,  la  Obesidad  y  la  Diabetes,  cuya  
meta  es  estancar  o  frenar  el   incremento  de  casos  a  mediano  plazo  entre   la  población,  con  el  objetivo  de  que  comiencen  a  
decrecer   los   casos.   Señala   que   dicha   estrategia   tiene   tres   pilares:   el   de   prevención,   el   de   salud   pública   y   el   de  materia  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

15  de  21  

1155  

regulatoria  y   fiscal,  en  donde  se  comienzan  a  tener  cambios  significativos.  En  materia  de  regulación,  se  tiene  un   impuesto  
especial  para  alimentos  y  bebidas  de  alto  contenido  calórico,  así  como  un  nuevo  etiquetado  frontal  para  productos  y  bebidas.  
Arriola  consideró  que  del  arsenal  de  medicamentos  que  actualmente  se  encuentran  en  el  mercado  nacional,  70%  son  para  
atender  las  enfermedades  generadas  por  los  males  crónicos.  Reconoce  que  los  recursos  nunca  serán  suficientes,  pero  que  se  
trabaja  para  que  los  cuadros  de  medicamentos  de  las  instituciones  de  salud  pública  se  incluya  los  fármacos  más  innovadores  
para  la  atención  de  las  enfermedades  crónico-degenerativas.  El  responsable  de  la  Cofepris  afirma  que  con  la  entrada  de   los  
medicamentos  genéricos  los  costos  de  las  medicinas  han  bajado  en  más  de  60%,  y  en  el  caso  de  la  diabetes  hasta  90%.  Para  
el  comisionado  federal,  estas  enfermedades  crónicas  lo  que  ponen  de  manifiesto  es  la  necesidad  de  incrementar  el  acceso  a  
los   insum -degenerativas   incrementan   los   costos   del  
sistema  en   su   conjunto.   .   ¿Vivimos   una  
emergencia   sanitaria  por   la  diabetes,  generada  por   dos   factores   como   la  obesidad  y  el   sobrepeso   La  gran  diferencia  de  
antes  y  después,  encarando  una  emergencia  sanitaria,  es  que  ahora  existe  una  estrategia  nacional.  ¿Hay  una  emergencia  
sanitaria?   Se  está  encarando  de  manera  integral,  por  el  lado  de  la  prevención,  de  la  atención  médica  de  las  capacidades  
que   tiene   el   sistema   de   salud   para   atender   las   necesidades   médicas   que   tienen   las   personas   que   están   enfermas   y   se  
agotaron  todos   los   instrumentos  regulatorios  y   fiscales  para  que   la  gente  tenga   información  completa  de   los  productos,  de  
proteger  a  población  vulnerable  y  de  mandar  mensajes  de  precios  a  través  de  la  política  fiscal,  lo  cual  hará  que  el  consumo  de  
ciertos   productos   vaya   en   decremento.   El   objetivo   es   parar   el   crecimiento.  ¿Se   logrará   detener   el   crecimiento   de   la  
obesidad   y   sobrepeso   causante   de   las   enfermedades   crónicas   en   este   sexenio?   Déjame   citar   lo   dicho   por   el  
subsecretario   de   Prevención,   Pablo   Kuri,   pues   son   acciones   que   van   a   tener   repercusiones   en   el   mediano   y   largo   plazo.  
Tenemos  un  Observatorio  nacional,  otro  elemento  adicional  a  la  estrategia,  que  se  encargará  de  hacer  las  mediciones  de  esta  
política  que  no  están  escritas  en  piedra,  sino  que  tienen  que  ser  actualizadas  y  precisadas,  pero  que  es  la  primera  vez  que  
tenemos   un   indicador   objetivo   donde   se   vaya   a   correlacionar   la   implementación   de   una   política   pública   con   un   resultado  
palpable  en  términos  del  volumen  de  decremento  del  sobrepeso  y  obesidad.  México  es  de   los  países  que  más  avanzado  se  
encuentra  entre  las  naciones  de  la  OCDE  en  tener  una  reforma  integral  para  atacar  y  acotar  este  tipo  de  problemas,  y  para  
generar  evidencia  hacia  otros  países,  incluso  en  términos  de  política  pública.  ¿Preocupa  que  de  10  mexicanos,  siete  tengan  
sobrepeso?  ¿Cómo  impacta  esto  en  los  servicios  de  salud?  ¿Cuánto  gastan  en  la  atención  de  un  diabético  en  su  fase  inicial  y  
avanzada? Preocupa  y  ocupa.  La  evidencia  se  sustenta  en  el  esfuerzo  que  se  hace  en  la  Cofepris  por  bajar  los  costos  de  los  
insumos   para   atender   a   la   gente.   Un   paciente   controlado   con   insulina   en   el   sector   salud   puede   ser   controlado   con   un  
presupuesto  de  150  pesos  al  año  debidamente   identificado  y  controlado.  Para  un  paciente  con  diálisis  hablamos  de  que  el  
precio   sería   aproximadamente   de   150  mil   pesos   al   año.   Ésa   es   la   gran   importancia   de   que   la   reforma   integral   contra   el  
sobrepeso,  obesidad  y  diabetes  tenga  entre  sus  componentes  uno  de  identificación  temprana,  un  componente  de  referencia  
del  primer  nivel  de  atención  para  que  la  gente  pueda  manejar  bien  su  enfermedad  y  tener  calidad  de  vida  y  sobre  todo  que  
no   sea   una   carga   tan   gravosa   para   el   sistema   de   salud.   Un   paciente   controlado   con   la   política   de   genéricos   resulta  más  
económico;;  incluso  en  términos  relativos,  hay  países  en  los  que  el  acceso  a  medicamentos  es  más  caro.  Ese  es  el  gran  reto  
que  tenemos,  por  un  lado  ampliar  la  capacidad  de  compra  de  insumos,  hacer  más  con  el  dinero  que  tenemos,  aprovechar  el  
poder  de  compras  que  tiene  el  Estado;;  y  por  el  otro   lado,   identificar  y  controlar  a   los  pacientes  enfases   iniciales  y  bajar   la  
prevalencia.  Estamos  hablando  de  que  las  prevalencias  del  sobrepeso  y  obesidad  de  México  son  parecidas  a  las  de  Estados  
Unidos   o   Brasil,   y   que   ya   se   genera   incluso   un   esquema   de   cooperación   internacional   de   políticas   exitosas.   (Ruth  
Rodríguez,  primera  plana)  
La  Jornada-Armó  H.  Clinton   reforma  energética  para  México:  El   contenido  de   los   correos  electrónicos  de   la  actual  
precandidata  a   la  presidencia  de  Estados  Unidos,  Hillary  Clinton,  desclasificados   la  semana  pasada  por  el  Departamento  de  
Estado,  revelan  que   la  reforma  energética   impulsada  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  se  hizo  al  gusto  de   las  grandes  
empresas  trasnacionales  y  que  se  usó  a  la  embajada  estadunidense  en  México  para  engañar  al  pueblo  mexicano,  afirmó  ayer  
el  senador  Manuel  Bartlett,  del  Partido  del  Trabajo.  Un  equipo  al  mando  de  Clinton,  en  los  tiempos  en  que  ésta  era  secretaria  
de   Estado,   impulsó   la   apertura   del   sector   energético   en   México,   actividad   que   estuvo   bajo   control   público   desde   la  
expropiación  de  1938  hasta  2013,  de  acuerdo  con  correos  electrónicos  de  la  ex  funcionaria  estadunidense  divulgados  por  el  
sitio  DesMog  de  Internet.  La  reforma  constitucional  que  abrió  el  sector  energético  mexicano  a  la  iniciativa  privada,  propuesta  
por  Peña  Nieto  y  avalada  por  el  Congreso,  se  hizo  al  gusto  de  las  grandes  empresas  trasnacionales,  como  se  dijo  aquí  muchas  
veces,  comentó  Bartlett.  El  presidente  Peña  Nieto  llegó  a  un  acuerdo  con  Estados  Unidos  para  entregar  el  petróleo.  Esa  es  la  
verdad  más  clara.  Acordó  entregar  el  petróleo,  expuso  el  legislador.  Mencionó  como  muestra  de  ello  que,  en  su  momento,  el  
ex  embajador  de  Estados  Unidos  en  México,  Carlos  Pascual   uno  de  los  impulsores  desde  el  Departamento  de  Estado  de  la  
privatización ,  explicó  durante  una  comparecencia  en  el  Senado  de  Estados  Unidos  que  estaban  preparando  la  privatización  
de  la  electricidad,  porque  era  un  enorme  negocio  para  las  empresas  estadunidenses.  Los  correos  electrónicos  del  equipo  de  

   no   fue   hecha   para   ir   a   explorar   a   aguas  
profundas   o   para   (explotar)   shale   gas   o   porque   era   necesaria  más   competencia.   Todo   eso   parte   de   los   argumentos   del  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

16  de  21  

1166  

gobierno  para  impulsar  los  cambios  constitucionales    apuntó,  revelan  que  Peña  
Nieto  se  sometió  a  los  intereses  del  Departamento  de  Estado.  A  juicio  del  senador,  la  reforma  que  abrió  el  sector  energético  
mexicano   al   capital   privado   fue   impulsada   y   aprobada   para   servir   a   Estados   Unidos,   como   demuestran   los   mensajes  
desclasificados   de   la   entonces   secretaria   de  Estado.   Lo   que   impulsó   el   gobierno  mexicano   y   aprobaron   en   el   Congreso   el  
partido  oficial  y  algunos  opositores  constituye  un  acto  de  traición  revelado  oficialmente.  Ya  no  es  la  opinión  de  un  senador  de  
la   oposición   que   lo   dice   en   el   Senado  mexicano.   Todo   lo   que   se   dijo   queda   como  gran  mentira.   Descalifica   a   Peña  Nieto  
abiertamente.   Hubo   contubernio   del   Presidente   de   México   para   entregar   las   riquezas   del   país,   apuntó.   El   conjunto   de  
iniciativas  de  la  reforma  energética  fue  aprobado  en  diciembre  de  2013  en  el  Senado  con  los  votos  en  favor  de  los  partidos  
Revolucionario  Institucional  y  Acción  Nacional;;  los  partidos  de  la  Revolución  Democrática  y  del  Trabajo  lo  hicieron  en  contra.  
Bartlett  consideró  que,  a  partir  de  la  información  revelada  por  los  correos  electrónicos  de  Clinton,  se  establece  que  hubo  una  
acción   antinacional,   lo   que   formalmente   establece   una   razón  pública   y   notoria   para   revertir   los   efectos   de   la  modificación  
energética.  Expuso  que  el  tema  será  llevado  a  la  sesión  de  la  Comisión  Permanente  del  Congreso,  que  se  reunirá  a  mediados  
de  esta  semana.  (Roberto  González  Amador,  primera  plana)  
Excélsior- de  las  más  líquidas  y  flexibles:  La  mayor  
volatilidad  del  peso  frente  al  dólar  se  debe  a  que  la  moneda  nacional  es  una  de  las  divisas  más  comerciadas  en  los  mercados  
internacionales,   aseguran   analistas   financieros.   El   peso,   de   acuerdo   con   el   reporte   más   reciente   del   Banco   de   Pagos  
Internacionales   (BIS,   por   sus   siglas   en   inglés),   es   la   octava  moneda   de  mayor   operación   en   el  mundo.   Carlos   Capistrán,  
economista  en  jefe  para  México  de  Bank  of  America  Merrill  Lynch,  explicó  que  la  inestabilidad  en  el  tipo  de  cambio  radica  en  
que  inversionistas  internacionales  usan  la  moneda  mexicana  como  cobertura  de  sus  posiciones  en  mercados  emergentes,  por  
ser   de   las  más   líquidas   y   flexibles.   Explicó   que   los   grandes   bancos   como   el   suyo   o   Citigroup   operan   como   agentes   que  
adquieren  pesos  para  ofrecérselos  a  sus  clientes.  Iván  Martínez,  economista  senior  de  BBVA  Bancomer,  también  coincidió  en  
el  crecimiento  del  peso  como  divisa,  y  dijo  que,  por  el  momento,  no  tiene  información  de  que  exista  alguna  especulación  por  

  James  Salazar,  economista  senior  de  CI  Banco,  consideró  positivas  las  recientes  
subastas   de   dólares   por   parte   del   Banco  de  México.   Aseguró  que   ese  mecanismo   logra   evitar   las   compras   de   pánico   que  
alimentan   la   especulación   y   afectan   la   paridad   peso-dólar.   PESO,   CASTIGADO   POR   ALTA   LIQUIDEZ   MUNDIAL.   La  
volatilidad  que  sufre  el  peso  mexicano,  se  debe  a  transacciones  de  inversionistas  globales  que  recurren  a  la  moneda  del  país  
por  ser  una  de  las  más  liquidas  y  flexibles,  pero  no  se  debe  a  apuestas  en  contra  del  peso  por  parte  de  los  grandes  bancos,  
afirmó  Carlos  Capistrán.  El  economista  en  jefe  para  México  de  Bank  of  América  Merrill  Lynch  (Bofa),  explicó  en  entrevista  que  

lizando   el   peso   como  
cobertura  de  sus  posiciones  de  mercados  emergentes.  
si  se  observa  quién  los  compró,  los  compraron  Bank  of  America  o  Citigroup,  pero  en  realidad  no  son  para  nosotros,  son  para  

  Un  reporte  del  BIS  destaca  que  la  moneda  mexicana  es  la  octava  más  comerciada  del  mundo  y  la  
primera  de  países  emergentes.  
negocian  135  mil  millones  de  dólares  por  día,  contratos  de  compra-venta  contra  el  peso  mexicano,  de  los  cuales  unos  31  mil  

  Operación.  Carlos   Capistrán   dijo   que   los   inversionistas   extranjeros   en  muchas   ocasiones  
hacen  sus  transacciones  a  través  de  los  grandes  bancos,  y  alguien  podría  acusar  a  las  instituciones  financieras  de  especular  

e  
el  peso  se  usa  por  los  inversionistas  internacionales  para  cubrir  posturas  en  todo  el  mundo,  si  bien  es  una  ventaja  que  sea  tan  
líquido,   un   inconveniente   es   que   algunas   veces   estas   en   el   horario   de   Asia   y   los   inversionistas   necesitan   cubrir   alguna  
posición,  por  ejemplo  en  Brasil,  pero  ese  mercado  está  cerrado,  tienes  que  pasar  a  fuerza  por  dólares,  entonces  lo  que  hacen  

explicó.   í  está  dada  por  inversionistas  globales  que  están  utilizando  el  peso  como  cobertura  
de  sus  posiciones  de  mercados  emergentes  y  eso  da  volatilidad.  Pero  eso  no  necesariamente  explica  la  depreciación,  ésta  se  
debe  a  que  todas  las  monedas  se  están  retrocedien   Poca  gente  lo  sabe,  dijo,  pero  si  se  observa  en  un  año  o  dos  
años,  el  peso  se  ha  apreciado  frente  a  otras  monedas,  como  el  euro,  lo  que  pasa  es  que  en  México  preocupa  mucho  el  dólar,  
pero  en  realidad  contra  el  euro  se  ha  apreciado.  Capistrán  dijo  que  BoFa  estima  que  el  tipo  de  cambio  cerrará  el  año  en  16.35  
pesos  por  dólar.  En   tanto,   James  Salazar,   economista   senior  de  CI  Banco,  expuso  que   cuando  empieza  a   subir   el   tipo  de  
cambio  es  muy  común  escuchar  voces  de  que  la  paridad  ya  se  fue  a  17,  18,  19  o  20  y  sí  hay  cierto  grupo  de  especuladores  
que  piensan  así  y  esto  presiona  aún  más  a   la  paridad.   mecanismos  de  subastas  de  dólares  que  

ta.  Bajo  este  contexto,  Iván  Martínez,  
expuso  que  por  el  momento  no  se  tiene  información  de  que  alguna  especulación  de  los  inversionistas  estuviera  moviendo  al  

(Felipe  
Gazcón,  página  web)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Unos   ni   jóvenes,   otros   ni   de   izquierda:   Linchado   desde   el   caso   Iguala   pese   a   que   acababa   de   llegar   a   la   dirigencia  
nacional   del   PRD,   Carlos   Navarrete   pone   su   cabeza   en   la   picota   en   pos   de   la   unidad   de   su   partido   y   de   la   indescifrable  
izquierda  mexicana.  Un  liderazgo  interno  que  acepten  todas,  impulsan  las  corrientes  internas  (Juan  Ramón  de  la  Fuente,  José  
Woldenberg   y   Roger   Bartra   entre   los   sugeridos),   con   lo   que   se   reactiva   la   probabilidad   de   que   el   PRD   vuelva   a   ser  
encabezado  por  su  fundador,  el   ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas.  Desafortunadamente,  ninguno  de   los  considerados  por   lo  
pronto  o  en  definitiva  cumple  con  la  expectativ   Pero  menos  afortunados  aún  son  

a  Cárdenas  y  al  PRD:  Andrés  Manuel  López  Obrador  con  su  Morena,  activistas  de   la  cesión  de   la  rectoría  del  Estado  en   la  
educación  a  una  facción  sindical  (la  22  de  Oaxaca)  y,  en  consecuencia,  opositores  a  que  se  respeten  los  derechos  superiores  
(Constitución  dixit)  de  la  infancia.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  
invitación  del  coordinador  del  PRD  y  presidente  de  la  Mesa  Directiva,  Miguel  Barbosa,  para  dialogar  sobre  temas  que  atañen  
al  pacto  federal  y  el  mando  único  policiaco,  pendiente  aún  en  esa  cámara.  
  
Que  la  candidatura  de  Rodríguez  Calderón  no  solo  fue  apoyada  por  particulares,  sino  que  también  se  puso  con  su  cuerno  el  
gobernador  priista  de  Nayarit,  Roberto  Sandoval.  
  
Que  hay   inquietud  en   la  PGR  por  saber   la  decisión  que   tomará  el   juez  que  sujetó  a  proceso  penal  a  Elba  Esther  Gordillo,  
luego  de  que  la  profesora  demandó  el  beneficio  de  prisión  domiciliaria.  
  
La  institución  ha  hecho  todo  lo  posible  por  mantenerla  en  la  cárcel  y  retrasar  el  veredicto,  pero  el  fallo  es  tan  inminente  que  
se  espera  esta  semana.  
  
Que  la  llegada  de  Manlio  Fabio  Beltrones  a  la  dirigencia  nacional  del  PRI  no  altera  el  guiño  de  ojos  al  presidente  del  Consejo  
Coordinador  Empresarial,  Gerardo  Gutiérrez  Candiani,  como  principal  alternativa  para  competir  por  la  gubernatura  de  Oaxaca  
en  2016.  
  
Que  en  Pemex  hicieron  efectiva  la  línea  cero  tolerancia  que  impulsa  el  director  Emilio  Lozoya,  al  destituir  e  inhabilitar  a  un  
funcionario  de  Exploración  y  Producción  que  era  socio  de  una  empresa  subcontratada  que  él  mismo  supervisaba  y  con  un  
contrato  de  más  de  400  millones  de  pesos.  
  
El   señalado,   José  Aroldo  de  Hoyos  Morales,   está   bajo   investigación  para   fincarle   otras   responsabilidades,   y   la   empresa   es  
sujeta  de  rigurosas  auditorías.  
  
Que  para  la  sucesión  del  doctor  José  Narro  Robles  en  la  Rectoría  de  la  UNAM  hay  un  número  extraordinario  de  mujeres.  
  
Entre  las  consideradas  están  las  académicas  Rosaura  Ruiz,  directora  de  la  Facultad  de  Ciencias;;  Ana  María  Cetto,  ex  titular  de  
la  misma  Facultad;;  Alicia  Bárcena,  ex  subsecretaria  de  la  ONU;;  Elena  Zenteno,  directora  del  Instituto  de  Geología,  y  Arlette  
López  Trujillo,  directora  de  la  FES  Iztacala.  
  
Que  el  martes  habrá  reunión  de  los  diputados  electos  del  PRD  en  la  Ciudad  de  México  y  saldrá  el  coordinador  de  la  bancada  
para  la  Asamblea  Legislativa.  
  
Cada   uno   de   los   dos   posibles,   Raúl   Flores   y   Leonel   Luna,   están   reuniéndose   con   los   legisladores   electos,   porque   el  
coordinador  saldrá  por  votación.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
La   generosidad:   Para   algunos   la   crisis   de   Grecia   ha   marcado   el   principio   del   fin   del   estado   de   bienestar   en   Europa  
occidental.  Me  parece  más  bien  que  señala  que  ese  estado  de  bienestar,  para  sobrevivir,  debe  estar  sanamente  financiado.  
Me  encuentro  en  Austria,  un  país  con  un  sistema  de  seguridad  social  muy  amplio.  Tanto  el  seguro  de  gastos  médicos  como  la  
seguridad  social  son  universales,  obligatorios  y  solidarios.  Quienes  no  pueden  pagar  los  servicios  los  reciben  a  cargo  del  resto  
de  la  sociedad  (en  la  vida  no  hay  nada  gratis).  El  sistema  tiene  un  costo  alto,  pero  está  bien  financiado.  Las  cuotas  sociales  
de  empresas  y   trabajadores  son  elevadas  y  se  pagan  con  poca  evasión.  Austria  pierde   inversiones  hacia  países  con  costos  
sociales  más  bajos,  pero  la  población  se  declara  en  general  satisfecha  con  el  sistema  y  lo  defiende.  Quizá  lo  más  importante  
es  que  el  esquema  ha  sido  hasta  ahora  financiable.  El  déficit  de  presupuesto  del  gobierno  es  razonablemente  bajo,  2.4  por  
ciento  del  producto  interno  bruto  en  2014,  mientras  que  la  deuda  pública,  de  84.5  por  ciento  (Statistik  Austria),  es  alta  pero  
no  está  en  niveles  de  riesgo.  Al  contrario  de  Grecia,  con  su  disfuncional  economía,  el  sistema  de  seguridad  social  austriaco  es  
sustentado   por   una   activa   economía   de   libre   mercado   con   sólidos   derechos   de   propiedad.   Si   bien   en   este   momento   la  
economía  austriaca  está  virtualmente  estancada,  en  años  anteriores  tuvo  tasas  de  crecimiento  superiores  al  resto  de  Europa.  
Todo  país   puede   escoger   qué  hacer   con   sus   recursos   y   sus   ahorros.  Austria,   como  otros   países   de  Europa  occidental,   ha  
optado   por   una   redistribución   parcial   a   través   de   su   sistema   de   seguridad   social.   Esto   ha   permitido   que   su   desigualdad,  
medida  por  el  coeficiente  de  Gini  (entre  más  alta  la  cifra  mayor  desigualdad),  sea  de  las  más  bajas  del  mundo:  27.6  contra  un  
promedio  de  30.5  de  Europa  (Grecia  registraba  34.5  en  2014  y  México  48.5  en  2012).  Los  austriacos  se  pueden  dar  el   lujo  
porque  tienen  un  ingreso  per  cápita  de  51,307  dólares  al  año  (2014),  el  decimotercero  más  alto  del  mundo  según  el  FMI.  El  
problema  de  Grecia  no  es  haber  desplegado  un  sistema  de  seguridad  social  igualmente  generoso  que  el  de  Austria,  sino  no  
haberlo  financiado  de  manera  sana.  Grecia  ingresó  a  la  Unión  Europea  en  1981,  antes  que  Austria  que  sólo  lo  hizo  en  1995.  
Pese  a  las  actuales  quejas  de  los  griegos,  su  país  se  ha  beneficiado  más  que  ningún  otro  de  su  participación,  ya  que  es  el  más  
importante   receptor   de   fondos   de   compensación   y   otras   ayudas.   A   Austria,   en   cambio,   le   ha   costado   ser  miembro   de   la  
comunidad.  Una  austriaca   retirada,   Inge  Rauscher,  ha  obtenido  en  este  2015  más  de  260  mil   firmas  en  una  petición  para  
someter  a  referéndum  un  posible  retiro  de  Austria  de  la  Unión  Europea.  Es  poco  probable  que  el  país  llegue  a  separarse  de  la  
comunidad,  aunque  otras  naciones,  como  la  vecina  Suiza,  han  tenido  muy  buen  desempeño  económico  fuera  de  la  UE,  pero  
el  costo  de  permanecer  es  alto.  Rauscher  afirma  que  cada  familia  austriaca  ahorraría  9,800  euros  al  año  si  el  país  se  retirara  
de  la  UE  (The  Daily  Sheeple,  5.7.15).  Austria  es  un  ejemplo  de  generosidad  en  lo  interno  y  lo  externo.  Lo  irónico  es  que  el  
país  del  que  surgió  la  escuela  austriaca,  cuyos  exponentes  como  Ludwig  von  Mises  y  Friedrich  Hayek  defendieron  un  enfoque  
individualista   para   la   economía,   sea   hoy   uno   de   los  mayores   ejemplos   de   solidaridad   redistributiva.   Pero   Austria   ha   sido  
generosa  de  una  forma  inteligente:  con  una  economía  que  ha  acumulado  riqueza  antes  de  repartirla.  
SINGAPUR  Y  MALASIA  
Singapur   fue  expulsada  de  Malasia  el  9  de  agosto  de  1965  en  parte  por  oponerse  a   las  políticas  de  acción  afirmativa  que  
buscaban  dar  preferencia  a  los  malayos  étnicos.  Se  preveía  hace  50  años  un  colapso  económico  de  la  diminuta  y  multiétnica  
Singapur.  Sin  embargo,  hoy  Singapur  tiene  un  PIB  per  cápita  de  56,319  dólares,  el  noveno  más  alto  del  mundo,  y  Malasia  de  
sólo  10,804,  el  64o.,  apenas  superior  al  de  México.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
31  meses   del   sexenio   de   Peña:   23,758   ejecuciones:   En   abril   de   este   año   ocurrieron   un   total   de   589   ejecuciones  
relacionadas   con   el   crimen   organizado.   Esta   cifra   fue   prácticamente   igual   que   la   observada   en   el  mes   inmediato   anterior  
(marzo  con  592).  No  obstante,  en  mayo  se  dio  un  incremento  de  34%  con  787  ejecuciones.  Para  junio,  la  cifra  cayó  en  21%  
a   625   eventos.   Esto   de   acuerdo   con   la   base   de   datos   de   Lantia,   consultora   especializada   en   temas   de   seguridad.  
Contabilizando  el  total  de  este  tipo  de  homicidios  en  los  31  meses  del  sexenio  del  presidente  Peña  Nieto  tenemos  un  total  de  
23  mil  758,  un  promedio  de  25  por  día.  Son  malas  noticias.  Recordemos  que  entre  junio  y  octubre  de  2014,  las  ejecuciones  
relacionadas  con   la  delincuencia  organizada  prácticamente  se  habían  estabilizado  en  alrededor  de  520-530  por  mes.  Luego  
regresamos  a  niveles  por  arriba  de  los  seiscientos  e  incluso  en  diciembre  acercándose  a  los  setecientos.  Pues  bien,  ahí  nos  
hemos  estabilizado  durante  todo  este  año.  El  promedio  de  ejecuciones  del  primer  semestre  de  2015  es  de  636  por  mes.  En  
cuanto   a   las   cifras   oficiales,   publicadas   por   el   Sistema   Nacional   de   Seguridad   Pública,   se   reportaron   mil   443   homicidios  
dolosos  en  junio.  Aquí  estamos  hablando  de  todos  los  asesinatos  violentos  incluyendo  los  que  comete  el  crimen  organizado  y  
los  que  no.  En  los  31  meses  del  sexenio  de  Peña,  el  Sistema  Nacional  reporta  un  total  de  43  mil  912  homicidios  dolosos.  La  
diferencia   son   20  mil   154   asesinatos   con   respecto   al   número   de   Lantia   que   sólo   reporta   ejecuciones   relacionadas   con   la  
delincuencia  organizada.  Estirando  un  poco  la  liga,  podemos  decir  que  quizá  alrededor  de  54%  de  los  homicidios  en  México  
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diferentes.  Informo  este  porcentaje  sólo  con  fines  indicativos.  Regresando  al  reporte  de  la  consultora  Lantia,  en  cuanto  a  la  
distribución  regional  de  la  violencia,  las  entidades  con  más  ejecuciones  en  junio  fueron  Sinaloa  con  80  ejecuciones,  Guerrero  
(79),  Michoacán  (63),  Guanajuato  (55),  Baja  California  (48),  Chihuahua  (40),  Sonora  (33)  y  Nuevo  León  (32).  Los  niveles  de  
violencia  aumentaron  en  junio  con  respecto  a  mayo  en  nueve  estados  siendo  Guanajuato  el  que  más  incremento  tuvo  (de  43  
a  55  ejecuciones)  y  Zacatecas  (de  1  a  13).  Bajando  al  nivel  municipal,  Acapulco  reaparece  como  la  ciudad  más  violenta  del  

enfrentamientos  entre  dos  facciones  del  grupo  de  autodefensa  FUSDEG,  así  como  entre  los  grupos  criminales  Los  Ardillos  y  

trata   de   una   pésima   noticia   tomando   en   cuenta   que   la   violencia   se   había   logrado   abatir   en   esta   ciudad   fronteriza.  

tener  el  control  de  la  zona:  el  cártel  de  Los  Arellano  Félix,  el  cártel  de  Sinaloa  y  el  Cártel  Nueva  Generación  de  Tijuana  (una  
a  

homicidios   y   ejecuciones   relacionadas   con   el   crimen   organizado.   Vayamos,   ahora,   a   dos   delitos   que   agravian  mucho   a   la  
sociedad  y  que  aumentaron  durante  el  primer  año  del   sexenio  de  Peña.  Primero:  el   secuestro.  Durante   junio  de  2015,  de  
acuerdo  a  las  cifras  oficiales,  se  reportaron  103  comparados  con  92  del  mes  anterior  (mayo).  En  los  31  meses  del  gobierno  de  
Peña  suman  ya  tres  mil  772  secuestros  para  un  promedio  diario  de  cuatro.  Hay  que  recordar  que  estas  cifras  se  generan  a  
partir  de  las  averiguaciones  previas  de  los  ministerios  públicos;;  por  tanto,  estos  números  están  subestimados  ya  que  muchos  
secuestros  no  se  denuncian  a  las  autoridades.  En  cuanto  a  las  extorsiones,  durante  junio  se  reportaron  440,  una  menos  que  
en  mayo.  El  total  de  este  delito  para  el  sexenio  es  de  17  mil  175:  un  promedio  diario  de  18  en  todo  el  país.  Y,  como  en  el  
caso  del  secuestro,  las  extorsiones  también  están  subestimadas  porque  muchas  víctimas  no  las  reportan  al  ministerio  público.  
Así  está  la  situación  de  la  violencia  en  México  hasta  junio  pasado  en  que  la  administración  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  
cumplió  31  meses  en  el  poder.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
La  luna  de  miel  de  El  Bronco  y  MC  
  
En  plena  luna  de  miel  viven  en  estos  días  los  dirigentes  del  partido  Movimiento  Ciudadano,  al  mando  de  Dante  Delgado,  y  el  
gobernador  electo  de  Nuevo  León,  Jaime  Rodríguez  El  Bronco.  El  sábado  el  partido  naranja  ofreció  poner  a  las  órdenes  del  
primer   candidato   independiente   en   ganar   una   gubernatura   en   México   su   bancada   en   la   Cámara   de   Diputados.   En  
reciprocidad,  don  Jaime  los  invitó  ayer  al  estadio  universitario  para  que  vieran  el  partido  de  futbol  Tigres-Chivas.  Acudieron  a  
un  palco  conseguido  por  Rodríguez  casi  todos  los  diputados  electos  de  MC  que  llegarán  a  San  Lázaro  en  septiembre.  Aunque  
El  Bronco  no  estuvo  con  ellos,  las  entradas  corrieron  por  su  cuenta.  Amor,  con  amor  se  paga.    
  
Duarte  frente  a  los  medios    
  
El  gobernador  de  Veracruz  pasará  a  la  ofensiva.  Nos  aseguran  que  hoy  muy  temprano  Javier  Duarte  saldrá  ante  los  medios  
para   hablar   del   caso   del   fotoperiodista   Rubén   Espinosa,   quien   fue   asesinado,   junto   con   otras   cuatro   mujeres,   en   un  
departamento  de  la  céntrica  colonia  Narvarte  en  la  ciudad  de  México.  Don  Javier,  a  quien  las  redes  sociales  y  algunos  medios  
culparon   a   priori   del   crimen   contra   Espinosa,   nos   dicen,   planea   realizar   un   posicionamiento   sobre   el   tema,   ahora   que   las  
primeras   investigaciones   de   las   autoridades   capitalinas   apuntan   al   robo   como   el  móvil   de   los   homicidios.  Duarte   abordará  
también   el   tema   de   los   homicidios   de   periodistas   en   el   estado   y   la   agresión   a   estudiantes   universitarios.   La  metralla   que  
recibió  durante  10  días  el  gobierno  de  Veracruz,  ahora  amenaza  con  impactar  a   la  administración  capitalina  si  en  breve  no  
captura  al  resto  de  los  presuntos  asesinos  y  esclarece  el  móvil  del  crimen.  
  
La  sorpresa  de  la  procuradora  
  
La  Procuraduría  General  de  la  República,  al  frente  de  la  cual  se  encuentra  Arely  Gómez,  está  aplicando  una  táctica  interesante  
para   evaluar   a   su   personal,   nos   comentan.   Sin   previo   aviso,   personal   del   Centro   de   Control   y   Confianza   llega   a   las  
delegaciones  que   tiene   la  PGR  en  el  país   y  aplica  exámenes  a   los   funcionarios  de   las  sedes  y   subsedes.  Nos  explican  que  
est
delitos  como  extorsión.  
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Otra  mujer  va  por  la  UNAM  
  
En   la   competencia   hacia   la   rectoría   de   la   UNAM,   hay   otra  mujer   que   pretende   hacer   historia   y   convertirse   en   la   primera  
universitaria  en  conducir  los  destinos  de  la  máxima  casa  de  estudios  del  país.  Nos  dicen  que  la  ex  directora  de  la  Facultad  de  
Estudios   Superiores   Cuautitlán,   Suemi   Rodríguez   Romo,   planea   realizar   un   segundo   intento   por   llegar   a   la   rectoría.   Doña  
Suemi   quien  es  integrante  del  Sistema  Nacional  de  Investigadores   esperará  la  convocatoria  y  tratará  de  que  esta  vez  la  
Junta  de  Gobierno  la  designe.  Su  candidatura  se  suma  a  la  de  la  directora  de  la  Facultad  de  Ciencias  Rosaura  Ruiz,  con  lo  que  
hasta  el  momento  son  dos  las  mujeres  que  buscan  suceder  en  el  cargo  al  rector  José  Narro.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Nueve  preguntas  al  gobernador  Javier  Duarte:  Esta  mañana,  muy  temprano,  el  gobernador  de  Veracruz,  Javier  Duarte,  
ofrecerá  una  esperada  conferencia  de  prensa.  A  pesar  de  que  hay  una   línea  de  opinión  que   lo   liga  con  el   trágico   final  del  
fotógrafo  Rubén  Espinosa,  Duarte  no  ha  dicho  prácticamente  nada  desde  el  homicidio  múltiple  en  la  colonia  Narvarte  hace  10  
días.  Tendría  nueve  preguntas  para  él.  Uno.  ¿A  cuántas  personas  que   trabajan  en   los  medios   informativos  de  Veracruz  ha  
financiado  su  gobierno  para  que  se  vayan  del  estado?  Financiado  con  boletos,  pago  de  alquileres  en  otras  entidades,  incluso  
gestiones  de  créditos  inmobiliarios.  Dos.  ¿Rubén  Espinosa  estaba  en  alguna  nómina  del  gobierno  de  Veracruz?  ¿El  gobierno  
de  Veracruz  le  compraba  publicidad?  Tres.  ¿Por  qué  no  hay  avance  en  la  investigación  de  los  hechos  del  9  de  junio  en  Xalapa,  
donde  encapuchados  irrumpieron  con  violencia  en  la  marcha  de  estudiantes  que,  precisamente,  protestaban  por  una  agresión  

ué  sabe  su  gobierno  de  
la   presunta   amenaza  de   los   encapuchados   a  Rubén   Espinosa   en   los   hechos   del   9   de   junio?   ¿Rubén  dejó  Veracruz   en   las  
siguientes  48  horas?  Cinco.  ¿A  quién  le  estaba  hablando  hace  un  mes  en  Poza  Rica  cuando  advirtió  que  sabía  que  algunos  de  

disolver  a  la  policía  intermunicipal  de  Poza  Rica?  Seis.  ¿Aceptaría  tocar  en  vivo  en  un  medio  nacional  el  tema  de  Rubén  y  los  
periodistas  veracruzanos  muertos  y  agredidos,  y  que  estuvieran  presentes   los  directivos  de   los  medios  y  ONGs  que  lo   ligan  
con  esos  hechos?  ¿Cuándo?  Siete.  ¿Les  pidió  al  PRI  y  al  Partido  Verde  que  lo  ayuden  a  evitar  que  el  caso  de  Rubén  Espinosa  
sea  atraído  por  la  PGR?  ¿Les  pidió  que  lo  ayuden  para  que  la  Comisión  Permanente  no  lo  cite  a  comparecer?  Ocho.  ¿Por  qué  
en  un  río  tan  revuelto  no  pone  en  la  mesa  su  licencia  para  dejar  el  cargo  y  reforzar  la  idea  de  que  se  investigará  el  asesinato  
de  Rubén  con  independencia?  Nueve.  ¿O  cree  usted  que  en  esta,  sin  deberla  ni  temerla,  le  tocó?  MÁS  DE  140.  Será  Beltrones,  
será  el  sereno,  pero  el  presidente  Peña  Nieto  no  recibe  a  la  gobernadora  electa  de  Sonora,  Claudia  Pavlovich.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-Templo  M   
EL  PROCESO  de  transición  en  algunos  estados  se  está  convirtiendo  en  una  pesadilla  financiera  para  los  gobernadores  electos.    
  
AHÍ  ESTÁN   los   casos  de  Nuevo  León,  donde  ya  se  descubrió  que  Rodrigo  Medina   ¡triplicó   la  deuda!  que  deberá  enfrentar  

Pavlovich.    
  
A  ESTE  CLUB  de  los  próximos  mandatarios  angustiados  se  acaba  de  sumar  Ignacio  Peralta,  al  ver  el  desastre  que  heredará  en  
Colima.    
  
R
incumplió  con  el  pago  de  dos  créditos  bancarios  por  343  millones  de  pesos,  aunque  más  o  menos  mantiene  al  corriente  otros  
compromisos  financieros.  
  
SIN   EMBARGO,   para   la   calificadora   algunas   de   las   deudas   que   enfrenta   actualmente   el   gobierno   colimense   tienen   una  
perspectiva  negativa.  A  su  juicio,  los  problemas  en  las  finanzas  estatales  se  deben,  en  buena  medida,  a  la  mala  conducción  de  
parte  de  las  autoridades.  
  
TAN  ES  ASÍ  que  en  el  colmo  de  los  colmos  financieros,  la  administración  de  Mario  Anguiano  pudo  haber  refinanciado  algunas  
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EN  LA  BANCADA  panista  de  los  diputados  hay,  o  mejor  dicho  había,  21  millones  de  pesos  que  nadie  sabe  ni  nadie  supo  dónde  
  

  
BUENO,  pues  por  ahí  dicen  que  a  quien   deben  preguntarle  es  a   su   compañero  diputado   Isaías  Cortés,   pues   fue  él,   como  
tesorero  del  grupo  parlamentario,  quien  debe  saber  en  qué  cajón  se  quedó  ese  dinerito.  
  
LA  OTRA  OPCIÓN,   según  dicen,  es  preguntarle  al   ex   coordinador   Luis  Alberto  Villarreal   o  a   su  dirigente,  Gustavo  Madero.  
Dicen  que  tanto  El  Señor  de  los  Moches  como  el  chihuahuense  seguramente  tienen,  al  menos,  una  pista  de  dónde  pudo  haber  
quedado  ese  dinero.  
  
AL  QUE  le  urge  que  se  aclare  el  asunto  es  a  Ricardo  Anaya,  quien  aspira  a  la  presidencia  panista  y  no  quiere  seguir  cargando  
con  un  bulto  que  ni  es  suyo.  
  
ES  UNA  LÁSTIMA  que  no  se  puedan  exportar  los  suspirantes,  pues  Quintana  Roo  trae  una  producción  récord  este  año.  
  
EL  ADELANTADÍSIMO  proceso  para  suceder  a  Roberto  Borge  volvió  a  agitarse  hace  unos  días  con  la  designación  digital  de  
Manlio  Fabio  Beltrones  como  nuevo  dirigente  nacional  del  PRI.  
  
RESULTA  QUE  el  diputado  Raymundo  King  estaba  prácticamente  desahuciado  en  la  carrera  por  la  candidatura  tricolor,  pero  el  
ungimiento  del  sonorense  renovó  sus  esperanzas  dada  la  cercanía  entre  ambos.  
  
ESTO  vino  a   inquietar  a   los  que  se  consideraban  punteros,  como  el  subsecretario  federal  de  Turismo,  Carlos  Joaquín;;  y   los  
alcaldes  Mauricio  Góngora  y  Paul  Carrillo,  de  Playa  del  Carmen  y  Cancún,  respecti
semana.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  

       
  

  


